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Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

Communiqué du Conseil des ministres

NumérisatioN eN algérie :

Tebboune met un coup de pression

Le Président de la République installe les membres de 
la Commission de prévention et de lutte contre le cancer

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, préside 
en ce moment une réunion du 

Conseil des ministres consacrée 
au suivi du Rapport d’étape sur 
l’état d’avancement du processus 
de numérisation, au statut et au 
régime indemnitaire de l’imam et 
à un exposé sur les fermes pilotes, 

indique dimanche un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

préside, en ce moment, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée au suivi du Rapport 
d’étape sur l’état d’avancement 
du processus de numérisation, 
au statut particulier et au régime 

indemnitaire de l’imam et à un 
exposé sur les fermes pilotes”, 
lit-on dans le communiqué de la 
Présidence de la République.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée au suivi 
du Rapport d’étape sur l’état 
d’avancement du processus de 
numérisation, aux statuts et au 
régime indemnitaire de l’Imam 
et à un exposé sur les fermes 
pilotes, indique un communiqué 
du Conseil des ministres dont 
voici la traduction APS:
“Le président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 

Défense nationale a présidé, ce 
jour, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée au suivi 
du Rapport d’étape sur l’état 
d’avancement du processus de 
numérisation, aux statuts et au 
régime indemnitaire de l’Imam 
et à un exposé sur les fermes 
pilotes.
Après présentation de l’ordre du 
jour et un exposé sur l’activité 
gouvernementale pour ces deux 
dernières semaines présenté par 

Monsieur le Premier ministre 
et suite aux interventions 
de Messieurs les ministres, 
Monsieur le Président a donné 
les instructions et directives 
suivantes:
Concernant le Rapport d’étape 
sur l’état d’avancement du 
processus de numérisation:
- Après présentation du 
premier rapport d’étape par 
Madame la Haut-commissaire 
à la numérisation, le président 
de la République a ordonné 
l’accélération de la cadence 
du travail pour entamer la 
deuxième phase du projet et 
soumettre ensuite ledit rapport 
pour présentation à la prochaine 
réunion du Conseil des ministres.

Concernant l’exposé sur les 
fermes pilotes:
- Le président de la République 
a enjoint à Monsieur le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, de changer 
le concept des fermes pilotes, à 
commencer par leur appellation 
jusqu’à leur vocation agricole et 
économique de manière globale.
- Monsieur le Président a 
ordonné d’intégrer les fermes 
pilotes au processus de la 
production nationale, notamment 
les fermes de grandes surfaces, 
en vue de combler le déficit, 
particulièrement dans la filière 
des légumineuses.
Concernant les statuts et le 
régime indemnitaire de l’Imam:

- Le Conseil des ministres a 
approuvé le régime indemnitaire 
de l’Imam.
Orientations générales:
- Le Président de la République a 
chargé le ministre de l’Energie de 
transmettre ses remerciements et 
ses encouragements aux cadres 
et aux travailleurs de la société 
Sonelgaz, pour leurs efforts qui 
se sont reflétés positivement sur 
le secteur de l’agriculture et de 
la production nationale, dans son 
ensemble.
Au terme de la réunion, le 
Conseil des ministres a approuvé 
des décrets et décisions portant 
nominations et fins de fonctions 
dans des postes supérieurs de 
l’Etat”.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
ordonné, lors de la réunion du 

Conseil des ministres qu’il a présidée 
hier, l’accélération de la cadence du 
travail pour entamer la deuxième 
phase du processus de numérisation, 
indique un communiqué du Conseil 
des ministres.
D’après ce même communiqué, 
le Rapport d’étape sur l’état 

d’avancement du processus de 
numérisation et après présentation 
du premier rapport d’étape par 
Madame la Haut-commissaire à 
la numérisation, le président de la 
République a ordonné l’accélération 
de la cadence du travail pour entamer 
la deuxième phase du projet et 
soumettre ensuite ledit rapport pour 
présentation à la prochaine réunion 
du Conseil des ministres.

Concernant l’exposé sur les fermes 
pilotes
Le président de la République a 
enjoint à Monsieur le ministre de 
l’Agriculture et du Développement 
rural, de changer le concept des 
fermes pilotes, à commencer par leur 
appellation jusqu’à leur vocation 
agricole et économique de manière 
globale.
De plus, il a ordonné d’intégrer les 

fermes pilotes au processus de la 
production nationale, notamment les 
fermes de grandes surfaces, en vue de 
combler le déficit, particulièrement 
dans la filière des légumineuses.
En outre, le Conseil des ministres a 
approuvé le régime indemnitaire de 
l’Imam.
Le Président de la République a 
chargé le ministre de l’Energie de 
transmettre ses remerciements et ses 

encouragements aux cadres et aux 
travailleurs de la société Sonelgaz, 
pour leurs efforts qui se sont 
reflétés positivement sur le secteur 
de l’agriculture et de la production 
nationale, dans son ensemble.
Pour conclure, le Conseil des 
ministres a approuvé des décrets et 
décisions portant nominations et 
fins de fonctions dans des postes 
supérieurs de l’Etat ».

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a procédé, dimanche, à 

l’installation des membres de la 
Commission nationale de prévention 
et de lutte contre le cancer, créée en 
vertu d’un décret présidentiel, en plus 
d’un autre décret fixant sa composante 
constituée de (06) membres, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le Président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid Tebboune a 
procédé, ce jour, à l’installation de la 
Commission nationale de prévention et 
de lutte contre le cancer, créée en vertu 

d’un décret présidentiel, en plus d’un 
autre décret qui fixe sa composante 
constituée des six (06) membres 
suivants:
Pr. Adda Bounedjar, président de la 
Commission.
Pr. Ouahiba Ouahioune, membre.
Pr. Fatiha Gachi, membre.
Pr. Mohamed Oukal, membre.
Pr. Khadidja Boudaoud, membre.
Pr. Nabil Yafor, membre.
Outre l’impératif d’une prise en 
charge des cancéreux assurés 
sociaux, Monsieur le Président de la 
République a enjoint au ministère du 
Travail, de l’Emploi et de la Sécurité 

sociale, d’assurer une prise en charge 
entière et immédiate des cancéreux 
ne bénéficiant pas d’une assurance 
sociale, sans qu’ils aient à accomplir de 
mesures administratives au préalable.
Dans l’objectif d’alléger la charge 
qui pèse sur les familles des patients, 
Monsieur le Président a également 

ordonné de prendre en charge 
les malades dès leur arrivée aux 
cliniques, avec prise de toutes les 
mesures thérapeutiques par divers 
moyens et d’assurer la disponibilité 
des équipements médicaux, comme 
les réactifs de laboratoire et les 
médicaments, pour pallier toutes les 
procédures bureaucratiques.
Monsieur le Président a, également, 
ordonné la formation de médecins 
radiologues, en vue d’un dépistage 
précoce du cancer dans les instituts 
spécialisés et en utilisant toutes les 
potentialités de formation, dont les 
moyens de la santé militaire, avec 

création d’un dispositif exécutif de 
gestion administrative et financière, 
de contrôle et de lutte contre le cancer, 
la Commission nationale étant une 
instance consultative.
L’installation s’est déroulée en présence 
du Directeur de cabinet à la Présidence 
de la République, des ministres de la 
santé, de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique et du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité sociale, ainsi 
que du président de l’Agence nationale 
de la sécurité sanitaire et du Directeur 
général de la Caisse nationale des 
assurances sociales des travailleurs 
salariés (CNAS)”.
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Magramane reçoit 
l’ambassadeur d’Italie 

en Algérie

Larbaoui à Brazzaville 
pour prendre part 

à la réunion du Comité 
de haut niveau de l’UA 

sur la Libye

Saïd Chanegriha assiste à l’ouverture 
du 2ème Salon mondial de Défense 
“World Defense Show” à Riyad

Tebboune réaffirme l’engagement 
de l’Algérie pour la résolution 

de la crise en Libye

Le Mouvement Ennahda salue les démarches algériennes 
au Conseil de sécurité pour faire cesser l’agression sioniste 

contre le peuple palestinien

Le secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger, Lounès Magramane, 
a reçu dimanche à Alger, 
l’Ambassadeur d’Italie en 
Algérie, Alberto Cutillo, indique 
un communiqué du ministère.
“L’entretien a permis de passer 
en revue l’état des relations 
politiques entre les deux 
pays, qualifiées d’excellentes 

par les deux parties, et leur 
volonté commune de renforcer 
la coopération bilatérale 
dans l’ensemble des secteurs 
d’activité”, lit-on dans le 
communiqué.

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, 
est arrivé dimanche 

en République du Congo, en 
qualité de représentant du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour participer à la Réunion 
du Comité de haut niveau 
de l’Union africaine (UA) 

sur la Libye, prévue lundi à 
Brazzaville.
M. Larbaoui a été accueilli, 
à son arrivée à l’aéroport de 
Brazzaville, par le Premier 
ministre de la République 
du Congo, Anatole Collinet 
Makosso, le ministre des 
Affaires étrangères et le 
ministre de l’intérieur.

Le Chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 

Saïd Chanegriha, a entamé, 
dimanche, en qualité de représentant 
du Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, sa visite 
au Royaume d’Arabie Saoudite, 
en prenant part à la cérémonie 
d’ouverture de la deuxième édition 
du Salon mondial de Défense 
“World Defense Show”, indique 
un communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“En qualité de représentant de 
Monsieur le Président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major de 
l’ANP, a entamé sa visite officielle 
au Royaume d’Arabie Saoudite en 
prenant part, ce dimanche 04 février 
2024, à la cérémonie d’ouverture 

de la deuxième édition du Salon 
mondial de Défense «World Defense 
Show», qui se tient dans la capitale 
Riyad du 04 au 08 févier 2024”, 
précise la même source.
 “A l’issue de la cérémonie 
d’ouverture officielle du Salon, 
supervisée par Son Altesse, le Prince 
Khaled Ben Salmane, ministre 
de la Défense et Vice-président 
du Conseil d’administration de 
l’Autorité générale des industries 
militaires (GAMI), monsieur le 
Général d’Armée a visité avec la 
délégation qui l’accompagne les 
divers pavillons du salon, où il 
s’est notamment enquis, lors de ce 
premier jour, des stands réservés à 
la société saoudienne des industries 
militaires (SAMI) qui expose 
différents matériels et systèmes 
d’armement modernes, à l’instar 
des blindés, et a suivi avec grand 
intérêt les explications détaillées 
et les exposés présentés par les 
représentants de cette société”, note 
la même source.

“Cette manifestation internationale 
à laquelle participent 66 sociétés 
spécialisées dans les industries de 
défense et d’armement, venues 
exposer les équipements les plus 
modernes et les solutions techniques 
militaires de dernière génération, 
permettra à la délégation militaire 
algérienne de s’enquérir de près des 
dernières innovations ayant trait 
à l’industrie militaire”, ajoute le 
communiqué.

Ce lundi, lors de la réunion 
du comité de haut niveau de 
l’Union africaine sur la Libye 

à Brazzaville, le Président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
a réaffirmé l’engagement ferme de 
l’Algérie envers la résolution de la 
crise libyenne.
En effet, dans une allocution 
prononcée par le Premier ministre, 
Nadir Labaoui, au nom du Chef 
de l’État, il a été souligné que la 
crise en Libye trouve ses racines 
dans des ingérences étrangères et 
des conflits d’intérêts entre des 
puissances locales et étrangères. 
Cette déclaration met en lumière les 
facteurs déstabilisateurs externes qui 
ont contribué à la situation actuelle 
en Libye.
Le Président Tebboune a lancé un 
appel poignant au peuple libyen, les 
encourageant à prendre en main leur 

destin, et il a souligné l’importance 
de dépasser la situation de blocage 
interne et d’impasse politique 
en construisant des institutions 
libyennes solides et en exerçant leur 
droit de choisir leurs représentants 
légitimes.
De plus, il a insisté sur le rôle 
crucial du peuple libyen souverain 
dans la recherche d’une solution 
définitive à la crise. Il a appelé 
à la construction d’institutions 
libyennes fortes tout en concrétisant 
le droit du peuple à choisir ses 
représentants. Cette approche met 
l’accent sur l’autodétermination et la 
souveraineté du peuple libyen dans 
le processus de résolution.
Engagement pour la souveraineté et 
fin de la présence militaire étrangère
En outre, le Président Tebboune 
a renouvelé son appel aux parties 
étrangères impliquées en Libye pour 

accompagner ce processus tout en 
respectant la souveraineté du pays. Il 
a également souligné que la solution 
définitive proviendra du peuple 
libyen lui-même. L’importance de 
mettre fin à la présence militaire 
étrangère en Libye et au départ 
des mercenaires a également été 
soulignée, quelles que soient leurs 
affiliations.
Pour conclure, le président de la 
République a clairement exprimé la 
position ferme de l’Algérie contre 
toute ingérence dans les affaires du 
peuple libyen. Il a appelé au respect 
de la souveraineté nationale du 
peuple libyen, tout en exprimant le 
soutien de l’Algérie aux efforts de 
toutes les parties impliquées visant 
à garantir la paix et la sécurité en 
Libye. L’objectif ultime est de 
conduire le pays vers des élections et 
une réconciliation.

Le Mouvement Ennahda 
a salué, dimanche, les 
démarches de la Mission 

algérienne au niveau du Conseil 
de sécurité pour faire cesser 
l’agression sioniste contre le 
peuple palestinien, mettre fin au 
blocus et acheminer les aides 
humanitaires dans la bande de 
Ghaza.
Dans un communiqué au terme 
de la réunion de son Bureau 
national, le Mouvement s’est 
félicité de “la dynamique” de 
la Mission algérienne au niveau 

du Conseil de sécurité pour 
faire cesser l’agression sioniste 
contre le peuple palestinien, 
œuvrer à un cessez-le-feu, mettre 
fin au blocus et acheminer les 
aides humanitaires dans la 
bande de Ghaza, en application 
de la décision rendue par la 
Cour internationale de justice 
(CIJ) suite à l’action intentée 
par l’Afrique du Sud contre 
l’occupant sioniste.
Les membres du Conseil de 
sécurité avaient approuvé, la 
semaine dernière, lors d’une 

réunion tenue à la demande 
de l’Algérie, un projet de 
communiqué de presse présenté 
à l’initiative de la Mission 
permanente de l’Algérie à 
l’ONU soulignant le besoin 
impérieux d’élargir le flux des 
aides humanitaires aux civils à 
Ghaza face à la détérioration de 
la situation humanitaire en raison 
de l’agression barbare menée par 
l’occupant sioniste.
Dans le même contexte, le 
Mouvement Ennahda a loué 
les efforts de “tous les Etats, 

organisations et personnalités 
libres qui œuvrent pour que 
des poursuites soient intentées 
contre les dirigeants politiques et 
militaires de l’occupant sioniste 
et que leurs crimes ne restent pas 
impunis”.
Le Mouvement s’est, par 

ailleurs, dit “préoccupé par les 
développements inquiétants suite 
à la dénonciation de l’Accord de 
paix et de réconciliation au Mali”, 
estimant qu’une telle décision 
ouvrait la voie à “de nouvelles 
tensions dans la région”.
Le Bureau national du 
Mouvement Ennahda n’a pas 
manqué, à cette occasion, de 
saluer “les efforts de l’Armée 
nationale populaire dans la 
protection des frontières et la 
défense de l’intégrité du territoire 
national”.
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Jumelage iNter-HÔPitauX :

Interventions délicates et consultations spécialisées 
à l’hôpital Ahmed Ben Bella de Khenchela

La 3ème édition du Salon du Marketing mardi à l’université d’Oran 2

Signature d’une convention-cadre en matière de formation 
et de sensibilisation environnementale

Lutte contre Le cancer :

 Les malades non-assurés désormais pris en charge à 100%

Des interventions 
chirurgicales délicates 
et des consultations 

médicales spécialisées en 
médecine interne, urologie et 
chirurgie pédiatrique ont été 
effectuées lundi à l’établissement 
public hospitalier Ahmed Ben 
Bella de Khenchela, dans le cadre 
d’un jumelage entre cet hôpital 
et le CHU et l’établissement 
hospitalier spécialisé (EHS) 
mère-enfant Meriem Bouatoura 
de Batna.

Le directeur de l’hôpital Ahmed 
Ben Bella, Khaled Bouremada, 
a précisé à l’APS que le staff 
médical du CHU et EHS de Batna 
se compose du Pr. Houssam-
Eddine Oughelent (chirurgie 
urologique), Pr. Othmane Chinar 

(médecine interne), Dr. Lamia 
Benkhelifa (pharmacologue), 
Hasna Benakcha (chirurgie 
pédiatrique) et Pr. Nedjma Brinis 
(chirurgie urologique) ainsi 
que du Dr. Samah Boudouha 
(médecine interne) de l’hôpital 
de Khenchela.
Trois interventions délicates en 
chirurgie des voies urinaires et 
en chirurgie pédiatrique ainsi que 
des consultations spécialisées 
ont été effectuées à plus de 70 
malades par ce staff médical, 

selon la même source.
Pr. Houssam-Eddine Oughelent 
et Pr.Soumia Misssoum du 
CHU de Batna ont réalisé dans 
le cadre de ce jumelage des 
consultations à des insuffisants 
rénaux candidats à des greffes 
de reins en prévision de la 
programmation pour la première 
fois de greffes rénales à l’hôpital 
Ahmed Ben Bella de Khenchela, 
a ajouté la même source.
Plusieurs dizaines d’interventions 
chirurgicales ont été réalisées 

en 2023 à l’hôpital Ahmed Ben 
Bella dans le cadre du jumelage 
avec les CHU Dr. Ibn Badis de 
Constantine, Touhami Benflis de 
Batna et Khelil Omrane de Bejaia 
et l’EHS mère-enfant Meriem 
Bouatoura de Batna, a rappelé 
M. Bouremada qui a relevé 
que ces initiatives permettent 
d’assurer la meilleure prise en 
charge médicale aux patients de 
la wilaya en leur évitant de longs 
déplacements pour accéder à ces 
soins.

La troisième édition du Salon du 
Marketing organisée mardi par la 
Faculté des sciences économiques, 
commerciales et de gestion de 
l’Université d’Oran 2 “Mohamed 
Benahmed”, verra la participation 
de près d’une trentaine 
d’entreprises et de partenaires 
économiques, a-t-on appris, 
lundi, auprès de cet établissement 
universitaire.

Cette manifestation est organisée 
par le département des Sciences 
Commerciales, en collaboration 
avec les laboratoires “Nouvelles 
Tendances et Définition des 
Politiques de Développement en 
Algérie” à l’Université d’Oran 
2 et “Gestion des Entreprises et 
Développement Economique” 
à l’Université de la Formation 
Continue (UFC).

Le Salon, qui vise à consolider 
la connaissance et l’innovation 
au sein de l’université, est 
également “une opportunité pour 

le renforcement des liens entre 
l’université, les étudiants, les 
jeunes diplômés et les partenaires 
socio-économiques”, a-t-on 
ajouté.
Des acteurs socio-économiques, 
des enseignants chercheurs et 
des laboratoires de recherche, 
ainsi que des clubs d’étudiants, 
participeront à ce salon en 
exposant leurs produits, services et 

recherches scientifiques.
D’autre part, de jeunes entreprises 
(petites entreprises et startups) 
créées par des étudiants, exposeront 
leurs produits, notamment les 
entreprises créées dans le cadre de 
l’arrêté 1275 visant à encourager 
la création d’entreprises et de 
startups au sein de l’université, 
dans le but de trouver des marchés 
pour leurs produits, a-t-on indiqué.

Une convention-cadre a été 
signée, samedi à Alger, entre 
le Conservatoire national 

des formations à l’environnement 
(CNFE) et l’Etablissement public 
de wilaya chargé de la gestion 
et de la promotion d’Oued El 
Harrach aménagé (ECOLOH), 
en vue de coordonner les efforts 
environnementaux, notamment 
en matière de formation et de 
sensibilisation, et ce, à l’occasion 
de la célébration de la Journée 

mondiale des zones humides (2 
février).
Cette convention a été signée au 
niveau du parc de la Prise d’eau 
d’Oued El Harrach par la directrice 
du CNFE, Malika Bouali, et 
le directeur de l’établissement 
ECOLOH, Mohamed Adlene 
Louahab, en présence du wali 
délégué de la circonscription 
administrative d’El Harrach, Abd 
El-Ouahab Zini, des présidents 
des assemblées communales et des 

responsables d’associations activant 
dans le domaine de l’environnement.
Selon les explications fournies, cette 
convention permettra de former les 
cadres de l’Etablissement public 
de wilaya chargé de la gestion 
et de la promotion d’Oued El 
Harrach aménagé, tout en mettant 
les installations d’Oued El Harrach 
à la disposition du Conservatoire 
national des formations à 
l’environnement pour ses actions de 
sensibilisation environnementale en 

direction des citoyens.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, M. Louahab a 
souligné l’importance d’Oued El 
Harrach, qui fait partie des 2.375 
zones humides que compte l’Algérie, 
mettant en avant les missions de son 

établissement pour ériger ce site en 
pôle d’écotourisme, notamment le 
gestion et l’entretien des espaces 
aménagés, la préservation de 
la biodiversité et l’organisation 
d’activités de divertissement et de 
loisirs.
Et d’annoncer que son établissement 
“compte entamer les démarches 
visant à classer l’Oued comme site 
Ramsar (zone humide d’importance 
internationale), par le biais de la 
Direction des forêts”.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a présidé 
dimanche l’inauguration de 
la Commission nationale de 
prévention et de lutte contre 
le cancer, créée par décret 
présidentiel.
La composition de cette 
commission, telle que désignée 
par le décret présidentiel, inclut 
des professeurs parmi les plus 
éminents, à l’image d’Adda 
Bounedjar.
La cérémonie d’inauguration 
a été marquée par la présence 
du Directeur du Cabinet de la 
Présidence de la République, 
ainsi que des ministres de 
l’Industrie et de la Production 
Pharmaceutique, du Travail et 

de l’Emploi, et de la Sécurité 
Sociale. Le président de 
l’Agence Nationale de Sécurité 
Sanitaire étaient également 
présents, soulignant ainsi 
l’importance accordée à cette 
initiative.
Lancement la Commission 
nationale de lutte contre le 
cancer en Algérie
Ce dimanche, le Président 
de la République a mis en 
place la nouvelle Commission 
chargée de la prévention et 
de la lutte contre le cancer. 
La composition de cette 
commission, telle que désignée 
par le décret présidentiel, 
inclut des professeurs parmi 
les plus éminents, à l’image 
d’Adda Bounedjar. Ce dernier 
sera assisté par les professeurs 

Wahiba Wahioun, Fatiha 
Kachi, Mohamed Oukal, 
Khadidja Boudaoud, et Nabil 
Yafour.
Outre l’engagement à prendre 
en charge les patients atteints 
de cancer bénéficiant de la 
sécurité sociale, le Président 
a ordonné au Ministère du 

Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité Sociale de prendre 
immédiatement en charge 
intégralement les patients 
atteints de cancer non couverts 
par la sécurité sociale, 
simplifiant ainsi le processus 
administratif pour les patients 
dans le besoin.

Dans le but de soulager 
les familles des patients, le 
Président a également donné 
des instructions pour que les 
patients soient pris en charge 
dès leur arrivée à l’hôpital, 
avec la mise en place de toutes 
les mesures thérapeutiques 
nécessaires et la fourniture 
des équipements médicaux 
essentiels, dans le but de réduire 
les formalités bureaucratiques.
Cette initiative marque 
un engagement fort du 
gouvernement envers la santé 
publique et la lutte contre 
le cancer en Algérie, avec 
des mesures concrètes pour 
garantir un accès rapide et 
efficace aux soins pour tous les 
patients, indépendamment de 
leur situation sociale.
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ramadan 2024 : 
Vers l’ouverture 7j / 7 des marchés de gros

La décision du boycott 
des ports marocains 

« toujours en vigueur », 
selon l’Abef

Baisse des prix des viandes :
Le ministère du Commerce adopte 

une mesure

Lors d’une réunion élargie 
avec les responsables 
des marchés de gros de 

fruits et légumes ainsi que les 
représentants des associations de 
protection des consommateurs, 
le ministre du Commerce, Tayeb 
Zitouni, a formulé un appel 
crucial en faveur de l’ouverture 
quotidienne des marchés 7 
jours sur 7 pendant le mois de 
Ramadan.
Zitouni, lors de son intervention, 
a souligné la nécessité de 
garantir un approvisionnement 
régulier et stable des marchés 
nationaux. Il a également insisté 

sur la mise en place d’un système 
de permanence des marchés 
de gros pendant les journées 
de l’Aïd. Ces mesures visent 
non seulement à répondre aux 
besoins des consommateurs mais 
aussi à offrir aux agriculteurs 
une plateforme continue pour 
la commercialisation de leurs 
productions.
Dans le même ordre d’idées, 
le ministre a mis en lumière 
l’importance du respect des 
normes d’hygiène et de propreté, 
à l’intérieur et à l’extérieur des 
marchés de gros. Il a préconisé 
la mise en œuvre d’un système 

quotidien de nettoyage et de 
ramassage des déchets pour 
garantir un environnement sain 
et sécurisé.
Campagne de sensibilisation 

et implication des acteurs 
du marché

Zitouni a annoncé le 
lancement d’une campagne de 
sensibilisation tout au long du 
mois de Ramadan, en partenariat 
avec le mouvement associatif. 
Il a plaidé pour une implication 
active des gestionnaires des 
marchés de gros dans la stratégie 
de l’État, visant à assurer un 
approvisionnement stable des 

marchés nationaux tout en 
stabilisant les prix.
Le ministre du Commerce a 
également partagé des données 
importantes, révélant que 
son département a recensé un 
total de 54 marchés de gros 
en fruits et légumes, répartis 
dans plusieurs wilayas du pays. 
Parmi eux, 41 sont gérés par les 
autorités locales, tandis que 9 

autres relèvent de la gestion de 
MAGROS, l’Entreprise publique 
économique de réalisation et de 
gestion des marchés de gros.
Zitouni a tenu à rassurer les 
professionnels du secteur en 
affirmant que les pouvoirs 
publics continuent à mener des 
opérations de développement et 
de modernisation. Ces initiatives 
incluent l’introduction de 
nouvelles méthodes de gestion 
et de construction, ainsi que la 
mise en place de partenariats 
avec des entreprises étrangères, 
notamment dans le domaine de 
la grande distribution.

L’Association des 
Banques et des 
Établissements 

Financiers (Abef) émet de 
nouvelles directives le 29 
janvier, provoquant des 
interprétations divergentes dans 
les médias marocains.
En effet, l’Association des 
Banques et des Établissements 
Financiers (Abef) a récemment 
suscité l’attention en révisant 
ses directives concernant la 
domiciliation des transactions 
d’importation en provenance 
des ports marocains. Une 
série de communiqués a suivi, 
suscitant des interprétations 
contradictoires et une réaction 
vive de la presse locale.
Le 10 janvier, l’Abef avait 
initialement instruit ses entités 
affiliées de ne pas domicilier 
les transactions d’importation 
en provenance des ports 
marocains. Cependant, le 29 
janvier, une nouvelle note a été 
émise, demandant aux banques 
de procéder à la domiciliation 
de toutes les opérations 
d’importation, en particulier 
celles impliquant des produits 
périssables.
La note du 29 janvier a été 
sujette à des interprétations 
divergentes dans la presse 
marocaine, suggérant un 
possible rétropédalage de la part 
de l’Abef. La confusion a incité 
l’association à réaffirmer sa 
position de manière catégorique.

Réponse de l’Abef : 
clarifications et réfutation 

des allégations
Face aux spéculations 

médiatiques, l’Abef a répondu 
avec un communiqué, dénonçant 
les allégations mensongères 
des médias marocains et 
réaffirmant la validité de sa 
directive initiale du 10 janvier. 
Donc, le communiqué souligne 
que la décision de refuser la 
domiciliation des importations 
transitant par les ports marocains 
reste en vigueur. Il met en lumière 
la désinformation présumée 
de la presse et exhorte les 
directeurs généraux des banques 
à respecter scrupuleusement ces 
directives.
De plus, l’Abef, par le biais de 
son communiqué, insiste sur 
la persistance de la directive 
initiale du 10 janvier, réaffirmant 
l’interdiction de domicilier les 
importations transitant par les 
ports marocains.
L’association qualifie les 
interprétations médiatiques de 
« grossière manipulation » et 
souligne la nécessité de respecter 
la décision initiale pour les 
contrats de transport impliquant 
le transbordement ou le transit 
par les ports marocains.
Pour conclure, l’Abef exhorte 
explicitement les directeurs 
généraux des banques à respecter 
rigoureusement la décision 
de refuser toute opération de 
domiciliation impliquant le 
transbordement ou le transit 
par les ports marocains. Le 
communiqué souligne que cette 
décision conserve sa « validité 
effective », soulignant ainsi 
l’importance cruciale de la 
conformité avec les directives 
émises par l’association.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations a récemment 

pris une décision cruciale pour 
les consommateurs : l’arrêt 
de l’application du Droit 
Additionnel Provisoire de 
Sauvegarde (DAPS) sur les 
viandes rouges et blanches. Cette 
mesure, publiée dans le Journal 
Officiel (JO) numéro 84 de 
l’année 2023, vise à rendre ces 
produits plus accessibles à des 
prix compétitifs sur le marché.
En effet, le 19 décembre 
2023, le ministère a émis un 
arrêté modifiant la liste des 
marchandises soumises au 
DAPS du 26 janvier 2019. 
Cette modification entraîne 
l’annulation du droit pour 18 
positions tarifaires relatives 
à certaines viandes rouges et 
blanches. Plus précisément, le 
texte prévoit la levée du DAPS 
sur quatre produits de viandes 
ovines fraîches, réfrigérées 
ou congelées, ainsi que sur 14 
produits de viandes de volailles 
fraîches, réfrigérées et congelées. 
Il est important de noter que 
la liste actuelle exclut déjà les 
viandes bovines.
Le DAPS, instauré en 2018 par la 
loi de finances complémentaire, 
est un mécanisme visant à 
protéger la production nationale 
en fixant des taux variant entre 
30% et 200%. Cette mesure 
s’applique à divers secteurs, et 
son objectif premier est d’assurer 
la compétitivité des produits 
locaux sur le marché.

Un soutien gouvernemental 
pour le pouvoir d’achat

En outre, l’arrêté de décembre 
2023 annulant le DAPS sur 
les viandes rouges et blanches, 
soumises à un taux de 70%, a 
pour objectif de garantir leur 
disponibilité sur le marché 
national à des prix concurrentiels. 
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre du soutien gouvernemental 

visant à renforcer le pouvoir 
d’achat des citoyens.
De plus, cette démarche n’est 
pas seulement une réponse 
aux besoins quotidiens des 
consommateurs. Elle s’inscrit 
également dans les préparatifs 
anticipés pour le mois sacré 
de Ramadhan. L’objectif est 
d’assurer la disponibilité des 
produits de large consommation 
à des prix raisonnables, 
contribuant ainsi à la stabilité 
économique et sociale pendant 
cette période particulière.
Pour garantir l’efficacité 
du DAPS, une commission 
consultative a été constituée 
en 2018, regroupant des 
représentants des secteurs du 
commerce, des finances, de 
l’agriculture, de l’industrie, et 
de la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie (CACI). 
Cette commission étudie les 
demandes de sauvegarde des 
produits nationaux et propose 
des mesures préventives 
nécessaires. En collaboration 
avec les opérateurs économiques, 
elle vise à protéger le produit 
national des effets néfastes de 
la concurrence des produits 
importés.
La première liste, établie en 
janvier 2019, comportait 1.095 
produits soumis au DAPS, 
réduite à 992 produits en avril 

2019, conformément à un arrêté 
ministériel. Cette évolution 
démontre la flexibilité du 
gouvernement dans l’ajustement 
de cette mesure pour répondre 
aux besoins changeants du 
marché.

Exonérations spécifiques 
pour certaines importations

Par ailleurs, il est important de 
souligner qu’aucune exonération 
ne peut être accordée au 
titre du DAPS, sauf pour des 
importations spécifiques régies 
par des accords commerciaux 
préférentiels conclus par 
l’Algérie. Cela inclut également 
les importations destinées à 
être offertes en don, bénéficiant 
d’exemptions des droits et taxes, 
ainsi que celles effectuées par les 
représentations diplomatiques 
étrangères et les organisations 
internationales accréditées en 
Algérie, en respectant le principe 
de réciprocité.
L’exonération concerne 
également les importations 
de marchandises effectuées 
par des entreprises établies en 
Algérie, destinées à des projets 
de coopération internationale 
exécutés par l’Agence 
algérienne de coopération 
internationale pour la solidarité 
et le développement, ainsi que 
les importations de marchandises 
dans le cadre du troc frontalier.



aNNaBa / NomiNatioN

Le wali, Abdelkader Djellaoui, procède à l’installation 
du nouveau directeur des équipements publics

aNNaBa /ProteCtioN CiVile

 Bilan hebdomadaire : 635 opérations enregistrées
 dont 346 d'assistance et d'évacuation médicale

Le PDG du groupe Sonatrach, Rachid Hachichi en visite 
de travail et d’inspection aujourd’hui à Annaba

Un nouveau directeur 
de la direction des 
équipements publics  a été, 

officiellement installé, hier, dans 
ses fonctions en remplacement de 
M. Mohamed Guerfi, nommé  au 
niveau de la wilaya d’El Bouira.
La cérémonie d’installation a 
eu lieu au siège de la wilaya en 
présence du wali, Abdelkader 
Djellaoui et autres responsables. 
Le wali a également félicité le 
directeur partant pour ses efforts et 
son dévouement. Une cérémonie 
a eu lieu également  au siège 
de la direction en l'honneur du 
directeur affecté dont le sérieux et 
l’excellence du travail accompli 
ont été a été salués par tout le 
personnel. 

Le bilan 
hebdomadaire 
dresse par la 

direction générale de 
la protection civile de 
la wilaya d'Annaba, 
couvrant la semaine du 
28 janvier au 3 février 
2024, fait ressortir  635 
opérations de sauvetage, 
caractérisées par un 
éventail de situations 
d'urgence. Ce rapport met 
en lumière le dévouement 
et la bravoure des 
équipes de secours qui 
ont travaillé sans relâche 
pour assister des blessés, 

des malades et sauver des 
vies à travers l'étendue du 
territoire de la wilaya.
Parmi les statistiques, 
on notera 346 opérations 
d'assistance médicale et 
d'évacuation, impliquant 
343 patients, entre 
malades et blessés, 
transportés vers divers 
établissements sanitaires. 
Les accidents de la route 
ont également fait l’objet 
d'interventions, avec 33 
accidents de la route traités 
dans 68 interventions. 
Ces incidents ont fait 
35 blessés, pris en 
charge et dirigés vers les 
structures hospitalières 

compétentes, à 
l’exception d’un décès, 
dont le corps de la victime 
a été transféré à la morgue. 
Par ailleurs, les équipes 
de la protection civile ont 
fait preuve de courage 
exemplaire en maîtrisant 
23 incendies d’origine 
électriques, écartant le 
danger et sauvegardant 
des vies. Six personnes 
blessées ont été secourues 
et transportées à l'hôpital 
pour des soins appropriés.
En plus des situations 
mentionnées, 139 
opérations diverses ont 
été menées, englobant 
divers types de sauvetage. 

Le PDG du groupe Sonatrach, 
Rachid Hachichi, effectue, 
aujourd’hui  une visite de 

travail et d'inspection à Annaba.
Lors de cette visite de terrain, M. 
Hachichi va se rendre également 
à la wilaya  d’El Tarf  pour 
s’enquérir de l’avancement des 
travaux du projet de l'usine de 
dessalement d'eau et ensuite visiter 
la société Fertial , le complexe 
sidérurgique d’El Hadjar, le siège 
de la Direction Régionale de 
Naftal à Sidi Brahim, en sus de 
l’inspection du chantier du projet 
de structures sociales et culturelles 
et le centre de formation de l’Ecole 
spécialisée en incendies.

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y
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La Direction des Transports 
d’Annaba vient d’annoncer 
l’ouverture de  32 lignes à exploiter 

pour les propriétaires de bus, dont de 
nouvelles lignes dans diverses directions, 
reliant la ville d’Annaba à quelques 
communes. Cette décision est intervenue 
en fonction des besoins des citoyens, 

dont certains ont dénoncé le déficit en 
moyens de transport,   De nouvelles lignes 
sont annoncées,  Ain El-Berda, Eulma, 
Berrahal  et 3 lignes reliant chacune 
commune de Chétaibi   aux cités de Zga, 
et Zaouia.  Cette démarche intervient 
pour combler le manque de moyens de 
transport.  Les besoins de ces lignes vont 
nécessité une moyenne de  76 bus. 

A l’occasion de la journée mondiale 
contre le cancer, célébrée chaque 
année le 04 février, l’hôpital 

d’urgence d’El Bouni a organisé une 
journée de sensibilisation dédiée au public 
pour l’informer sur cette redoutable 
maladie.
Au cours de cet événement, des 
brochures informatives ont été distribuées 
aux participants et aux patients de 
l’établissement sanitaire. Ces brochures 
sous forme de dépliant, visaient à 
informer l’assistance sur les différents 
types de cancers, mettant également 
l’accent sur les types d’alimentation pour 
prévenir certaines maladies. L’affichage 
illustratif, ornant la salle d’attente des 

patients, a souligné de manière poignante 
l’importance cruciale des dépistages 
réguliers pour détecter précocement 
toute éventuelle infection. D’autre part, 
le personnel médical et paramédical de 
l’hôpital a marqué cette journée spéciale 
en portant des rubans symboliques 
représentant la journée mondiale contre 
le cancer. Ce qui témoigne de leur 
engagement envers la lutte contre cette 
maladie dévastatrice.
Cet événement a servi de plateforme 
essentielle pour éduquer, sensibiliser et 
encourager chacun à prendre des mesures 
préventives contre le cancer. Le secteur 
médical d’El Bouni continue ainsi à jouer 
un rôle crucial dans la promotion de la 
santé et de la prévention des maladies au 
sein de la population locale.

Lancement des travaux
 de revêtement à la cité 

des 100 logements « FNPOS » 
d’El Hadjar

aNNaBa / gestioN Des DéCHets

Des initiatives 
de l’APC d’El-Bouni 

pour un environnement plus sain

aNNaBa / DireCtioN
 Des traNsPorts

Trente-deux (32) lignes 
à exploiter pour les propriétaires 

de bus

aNNaBa / JourNée moNDiale 

CoNtre le CaNCer

Journée dédiée à la sensibilisation 
contre les cancers à l’hôpital 

d’urgence d’El Bouni

Dans le cadre du programme de 
développement local  (PCD2023), 
la daïra d’El-Hadjar a récemment 

entamé des travaux de bitumage à la cité 
des 100 logements FNPOS « El-Saada 
», au centre de la commune d’El-Hadjar. 
Les travaux qui ont été lancés sous la 
supervision du Chef de daïra et du P/APC 
par intérim, visentl’état du réseau routier 

et à améliorer le cadre de vie des résidents.
L’événement a été marqué par la présence 
des services techniques de la daïra, de la 
municipalité et de l’entreprise responsable 
de la réalisation des travaux. La 
collaboration entre ces différentes parties 
souligne l’engagement des responsables 
locaux à  concrétiser les objectifs du 
PCD2023.
Les habitants de la cité ont exprimé leur 
satisfaction pour cette initiative. 

Dans le but de renforcer la gestion 
des déchets ménagers à El-Bouni, 
une initiative a été lancée à la 

cité ‘’Boukhadra 03’’. En application du 
programme  de gestion des déchets établi 
par les autorités communales et sous la 
conduite du P/APC, Naili Mohamed, 
cette action vise à faciliter les travaux 
de collecte des ordures ménagères et à 
éradiquer les points noirs. Supervisée 
par la chargée de l’environnement, Leila 
Ziani, assistée du chef de secteur urbain 
de Boukhadra 3-, Hazzam Mabrouk, 
et de la directrice de l’environnement, 
Saadou Linda, cette initiative qui résulte 
des préoccupations des habitants, s’est 
traduite avec le concours de l’entreprise 
‘’Annaba Propre’’, par l’affectation de 

nouveaux bacs publics destinés à la 
collecte des déchets ménagers.  L’objectif 
principal est d’assurer la propreté de 
l’environnement, 
Cette démarche s’inscrit dans le cadre 
des efforts continus déployés par les 
responsables locaux pour assurer 
la propreté des quartiers et éviter la 
survenance de points noirs.
En marge de l’opération, la députée 
de l’environnement a souligné le rôle 
crucial des citoyens dans la réussite 
de ce programme, en particulier dans 
les nouvelles zones peuplées telles que 
Boukhadra 03. Elle a également mis en 
avant la nécessité d’une coordination 
efficace entre les autorités locales, les 
associations et la population pour garantir 
le succès de cette initiative.

Sara.Y

S.F

Sara.Y
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Le vieux T’kout (90 km 
au sud-est de Batna), 
sacrée en juillet 

dernier meilleure dechra de 
la wilaya des Aurès, possède 
suffisamment d’atouts 
pour s’imposer en tant 
que destination touristique 
par excellence et un lieu à 
découvrir et, surtout, à admirer.
L’endroit qui allie splendeur 
de la nature, beauté de 
l’architecture locale et 
histoire ancienne, n’a pas 
été suffisamment valorisé, 
estime Dr Farid Abdeslam, 
un intellectuel amoureux 
de la région, bien que cette 
dechra antique ait fasciné des 
voyageurs et des chercheurs 
occidentaux tombés sous son 
charme.
Des visiteurs qui ont su, 
pour certains, rendre cette 
atmosphère si particulière qui 
“enveloppe” tous ceux qui 
découvrent le vieux T’kout et 
ses environs. Une atmosphère 
où la brise des montagnes se 
mêle à la chaleur du désert et 
à la majesté des forteresses 
solidement agrippées au sol.
Un décor somptueux que de 
nombreux auteurs occidentaux 
n’ont pas manqué d’exalter. 
Du français Ernest Fallot 
1855-1929), qui l’évoque 
dans son livre “Par-delà la 
Méditerranée” au britannique 
Melville William Hilton-
Simpson (1881-1938) 
qui décrit sur l’Oxford 
Academic Journals le système 
d’irrigation à partir du bassin 
dit “madjen” qui reçoit l’eau 
directement des “kasrias” 
(dispositif de distribution vers 
les seguias remontant à la 
période romaine), en passant 
par le français Claude-Maurice 
Robert (1895-1963) qui décrit 
le même procédé dans son 
ouvrage “Le long des oueds de 
l’Aurès”.
L’une des caractéristiques les 
plus importantes de la dechra 
du vieux T’kout est sans 
conteste l’ancienne mosquée, 
construite à la fin du XVIème 
siècle, et dont on attribue la 
construction à Sidi Abdeslam 
Ben Ahmed Al-Moualla, 
selon Dr Farid Abdeslam qui 
indique que ce dernier est le 
descendant d’un Cheikh qui 
s’installa à T’kout, mis en 
valeur ses terres et planté des 
vergers, attirant vers la dechra 
des habitants de la région et 
des contrées voisines.
La mosquée qui, selon la 
source, est typique des 
anciens lieux de culte des 
Aurès, notamment en matière 

d’esthétique et de décorations, 
s’élève près d’une source d’eau 
qui se jette dans le “madjen”.
Les premiers habitants ont 
exploité ce bassin à travers 
diverses époques historiques 
pour arroser leurs terres et 
leurs vergers, après avoir 
formé le noyau de la dechra 
qui s’est étendue pour devenir 
le T’kout actuel.
Le point de vue depuis 
le minaret de la mosquée 
embrasse les terres 
environnantes, les bassins 
alentours et le cheminement 
du cours d’eau connu sous le 
nom de l’Oued Alma, ainsi 
que les vestiges des “Thakliît” 
ou magasins collectifs.
Les habitants de T’kout 
sont également fiers de leur 
“hazemmourth hamellalt” 
(olive blanche, par rapport à la 
couleur blanchâtre de l’huile 
qui en est tirée), récoltée d’un 
olivier aux racines imposantes 
et à la taille distinctive. Un 
arbre dont les habitants de la 
région affirment qu’il date 
de plusieurs siècles et qu’il 
produit encore les meilleurs 
types d’olives.
Souk de l’automne et Chaib 

Achoura, évènements 
phares

  L’autre particularité de 
T’kout est cette ancienne 
tradition appelée, ici, “Souk 

(marché) de la fête de 
l’automne”. Un événement 
organisé à la fin du mois 
d’août, éminemment festif, 
rayonnant sur un large 
périmètre, appelé localement 
“Hameghra N’tmenzouth”, 
et qui donne lieu à des 
spectacles folkloriques animés 
par des troupes de Rahaba 
et des cavaliers en costumes 
traditionnels faisant tonner des 
salves de baroud.
En plus d’être, du fait des 
expositions organisées pour 
l’occasion, une vitrine des 
productions locales en matière 
d’agriculture, d’arboriculture 
et d’artisanat, T’kout, durant 
“Hameghra N’tmenzouth”, 
devient aussi - autre singularité 
- un lieu de rencontre des 
notables et des Chouyoukh 
de la région qui se concertent, 
résolvent les problèmes en 
suspens parmi la communauté 
et règlent des différends à 
l’amiable.
Selon Dr Djamel Mesrahi, 
chercheur et spécialiste en 
histoire ancienne de l’université 
de Batna-1, la manifestation 
est un événement économique 
et une manifestation 
relevant de l’anthropologie 
culturelle qui reste un 
facteur de communication 
et de communion entre 
les habitants de T’kout et 

ceux des régions voisines. 
De nombreux intellectuels 
et militants associatifs, en 
particulier les jeunes qui ont 
donné un nouveau souffle à 
la manifestation, estiment que 
l’adhésion à cette ancienne 
tradition n’est pas seulement 
une renaissance des coutumes 
ancestrales, mais un moyen 
de faire découvrir les attraits 
historiques et touristiques de 
cette région des Aurès, son 
architecture typique, ainsi 
que son patrimoine culturel et 
civilisationnel.
L’un de ces militants 
associatifs, Hicham Berrehaïl, 
évoque, de son côté, cette autre 
fête distinctive appelée “Chaïb 
Achoura”, célébrée durant 10 
jours à partir de Moharram 
(jour de l’an de l’Hégire) et qui 
transforme la ville de T’kout, 
explique-t-il, en “véritable 
théâtre à ciel ouvert”.
Durant cet événement, les 
rues, les ruelles et les places de 
l’agglomération pullulent de 
monde, les habitants rivalisant 
d’ingéniosité et de talent pour 
présenter, en revêtant des 
costumes de déguisement, 
un spectacle coloré et enjoué 
combinant danse, chant, 
musique et toutes sortes 
d’expressions corporelles.
Le président de l’Assemblée 
populaire communale de 

T’touk, Abdelhafid Soltani, 
est formel : “les monuments 
anciens de la ville, ses fêtes, ses 
us et coutumes, son patrimoine 
matériel et immatériel en font 
une destination privilégiée qui 
commence à attirer l’attention 
et à éveiller la curiosité”, 
surtout, ajoute cet élu, “après 
que le village a remporté le 
prix de la meilleure dechra 
de la wilaya de Batna, 
organisé l’année dernière par 
la direction du tourisme et de 
l’artisanat”.
L’importance et la renommée 
de cette petite ville des 
Aurès, bâtie sur une colline 
d’où elle domine les plaines 
environnantes, s’en sont 
trouvées démultipliées, 
surtout que les découvertes 
archéologiques qui y ont été 
effectuées démontrent que la 
zone était habitée depuis la 
période numide.
La pierre gravée d’inscriptions 
libyques, découverte dans la 
région de T’kout en octobre 
dernier lors de travaux de 
fouilles sur un terrain privé, 
prouve une présence humaine 
il y a 4.000 ou 5.000 ans 
avant JC, selon les données 
recueillies sur place.
La dechra du vieux T’kout, 
avec ses venelles étroites et 
ses vergers luxuriants, incite 
ses visiteurs à y revenir pour 
découvrir d’autres vestiges 
du patrimoine culturel. 
Un patrimoine riche et 
diversifié que les jeunes et 
les intellectuels de la région 
s’attachent à mettre en valeur 
à travers les deux événements 
“Souk de la fête de l’automne” 
et “Chaïb Achoura” sur 
lesquels les habitants de la 
région fondent de grands 
espoirs pour gagner leur pari.
Un pari ambitieux mais 
parfaitement réalisable : 
transformer T’kout en véritable 
destination touristique à même 
d’impulser le développement 
économique de cette région 
montagneuse, relativement 
isolée, mais si attachante.

BATNA 

Le vieux T’kout, une destination touristique à découvrir



Tunisie 
Très faible participation au deuxième tour d’élections locales

Les Etats-Unis frappent cinq missiles au Yémen

Les Tunisiens ont 
largement boudé 
dimanche le deuxième 

tour d’élections locales 
boycottées par l’opposition et 
organisées pour parachever le 
projet politique du président 
Kais Saied, qui s’est emparé des 
pleins pouvoirs depuis deux ans 
et demi. Selon Arabenews.
Le taux de participation dans les 
bureaux en ballotage a atteint 
12,44% avec 4,2 millions 
d’électeurs convoqués aux 
urnes (sur une population de 
12 millions d’habitants), après 
une participation de 11,66% au 
premier tour le 24 décembre, 
a annoncé l’autorité électorale 
Isie.
Spécialiste de la Constitution, 
élu démocratiquement en 
octobre 2019 pour un mandat de 
cinq ans, M. Saied s’est octroyé 
les pleins pouvoirs le 25 juillet 

2021, en limogeant son Premier 
ministre et gelant le Parlement.
La Constitution qu’il a faite 
modifier par référendum à l’été 
2022 a institué un nouveau 
système de deux chambres 
aux pouvoirs très limités: 
l’Assemblée des représentants 

du peuple (ARP) et un Conseil 
national des régions et des 
districts.
Cette révision constitutionnelle 
a fait passer la Tunisie d’un 
régime parlementaire à un 
système ultra-présidentialiste.
L’ARP a pris ses fonctions 

au printemps 2023 après des 
législatives boycottées par 
l’opposition et massivement 
boudées par les électeurs (11% 
de participation).
L’investiture de la deuxième 
chambre est prévue en avril 
2024, au terme d’un processus 
complexe de votes et tirages au 
sort.
Ce Conseil se prononcera 
essentiellement sur le budget 
de l’Etat et des projets de 
développement régional 
mais des experts redoutent 
des conflits entre les deux 
chambres en l’absence de textes 
organisant leur collaboration.
Aux 2.155 conseillers locaux 
élus, s’ajouteront 279 porteurs 
de handicap tirés au sort sur un 
millier de candidats.
A l’étape suivante, des 
conseillers régionaux seront 
désignés par tirage au sort parmi 

les élus locaux, puis voteront 
en leur sein pour désigner des 
conseillers de districts. Les 
conseillers régionaux et de 
districts voteront ensuite pour 
choisir les 77 membres de la 
deuxième chambre.
L’opposition a appelé à 
boycotter un vote “illégal” et 
“imposé”, selon elle, par le 
président Saied pour parachever 
son processus “autoritaire”.
Depuis le printemps 2023, les 
principaux opposants ont été 
emprisonnés, notamment le chef 
du parti islamo-conservateur 
Rached Ghannouchi et la 
présidente du Parti destourien 
libre, Abir Moussi, nostalgique 
des dictatures du héros 
de l’indépendance Habib 
Bourguiba et de Zine El 
Abidine Ben Ali, renversé lors 
du printemps arabe en janvier 
2011.

Les forces américaines 
ont annoncé avoir mené 
des frappes aériennes 

contre cinq missiles au Yémen 
dimanche, au lendemain 
d’une vague de raids aériens 
américano-britanniques dans 
le pays en réponse aux attaques 
des rebelles Houthis en mer 
Rouge.
L’armée américaine “a conduit 
une frappe en situation de 
légitime défense” contre “un 
missile de croisière d’attaque 
terrestre Houthi” puis contre 
“quatre missiles de croisière 
antinavires, tous préparés pour 
être lancés contre des navires 
en mer Rouge”, a communiqué 
le Commandement américain 
pour le Moyen-Orient 

(Centcom) sur les réseaux 
sociaux.
Washington “a identifié les 
missiles dans des zones du 
Yémen contrôlées par les 
Houthis et déterminé qu’ils 
présentaient une menace 
imminente pour des bâtiments 
de la marine américaine et 
des navires marchands dans la 
région”, a ajouté le Centcom.
Samedi, Washington et Londres 
ont mené des raids aériens contre 
les rebelles Houthis, soutenus 
par l’Iran - leur troisième action 
militaire conjointe en réponse 
aux attaques contre des navires 
marchands en mer Rouge.
Les Houthis ont commencé à 
s’en prendre au trafic maritime 
en mer Rouge en novembre, 

disant viser des navires liés à 
Israël “en solidarité” avec les 
Palestiniens à Gaza, où Israël est 
en guerre contre le mouvement 
islamiste palestinien Hamas.
Groupes pro-Iran
Les forces américaines et 
britanniques ont répliqué par 
des raids contre les Houthis, qui 
ont depuis également désigné 
les intérêts américains et 
britanniques comme des cibles 
légitimes.
La colère contre la campagne 
militaire dévastatrice d’Israël 
à Gaza, qui a commencé 
après une attaque meurtrière 
sans précédent du Hamas le 7 
octobre, ne cesse d’enfler au 
Moyen-Orient, entraînant une 
flambée de violences au Liban, 

en Irak, en Syrie et au Yémen.
Le 28 janvier, un drone a frappé 
une base en Jordanie, tuant 
trois soldats américains et en 
blessant plus de 40. L’attaque a 
été attribuée par Washington à 

des groupes pro-Iran.
Les Etats-Unis ont répliqué 
vendredi par des frappes de 
représailles contre des cibles 
liées à Téhéran en Syrie et en 
Irak.

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
déclaré dimanche qu’il 

avait rendu visite aux troupes 
dans le village de Robotyné, sur 
la ligne de front sud, que Kiev 
avait libéré cet été, suscitant 
l’espoir, déçu depuis, d’une 
percée.
“Région de Zaporijjia. Robotyné. 
Emplacement de la 65e brigade 
mécanisée. J’ai parlé avec les 
défenseurs, je les ai remerciés 
et j’ai remis des distinctions 
d’Etat”, a déclaré M. Zelensky 
sur les médias sociaux. “C’est un 

honneur d’être ici aujourd’hui”.
Le président ukrainien a posté 
une vidéo sur Facebook le 
montrant en uniforme, aller à la 
rencontre des soldats dans une 
pièce sombre qui ressemble à 
une cave.
«Mission difficile»
“J’ai le grand honneur d’être 
ici aujourd’hui pour vous 
récompenser, car vous avez 
une mission difficile et décisive 
sur les épaules pour repousser 
l’ennemi et gagner cette guerre”, 
a déclaré M. Zelensky aux 
combattants.

“Je vous souhaite la victoire, 
je veux vous récompenser et je 
souhaite que vous fassiez tout 
pour atteindre cette victoire plus 
rapidement”, a-t-il ajouté.
Robotyné avait été repris aux 
forces russes en août de l’année 
dernière, lors d’un assaut mené 
par la 65e brigade, ce qui avait 
été qualifié de succès majeur par 
Kiev dans sa contre-offensive 
contre les forces russes. Mais 
depuis le petit village est attaqué 
sans relâche par les forces russes 
et constitue l’un des principaux 
points chauds du front sud.
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Zelensky déclare avoir visité le village de Robotyné, 

sur la ligne de front sud



Blinken retourne au Moyen-Orient en vue d’un accord sur Gaza

A Londres, des manifestants appellent le gouvernement à 
cesser toute complicité du génocide israélien à Gaza

La Turquie va fournir des drones à l’Egypte

Le secrétaire d’Etat 
américain Antony 
Blinken est parti 

dimanche pour le Moyen-
Orient dans l’espoir d’y faire 
avancer les tractations sur une 
nouvelle trêve entre Israël et 
le Hamas à Gaza en échange 
d’une libération des otages 
israéliens.
Ce cinquième déplacement 
dans la région depuis le 
début du conflit le 7 octobre 
intervient dans un contexte 
de tensions exacerbées par les 
frappes américaines visant des 
groupes pro-iraniens en Irak et 
en Syrie, ainsi que contre les 
Houthis au Yémen.

M. Blinken doit notamment se 
rendre en Arabie saoudite, au 
Qatar, en Egypte, en Israël et 
en Cisjordanie occupée.
Tout en disant continuer à 
soutenir “le droit d’Israël à 
se défendre”, les Etats-Unis 
affichent une frustration 
croissante envers le 
gouvernement israélien de 
Benjamin Netanyahu dont 
certains membres critiquent 
ouvertement le président 
américain Joe Biden, à l’image 
du ministre d’extrême droite 
de la Sécurité nationale, Itamar 
Ben Gvir.
Washington a aussi pris de 
rares sanctions contre des 

colons extrémistes accusés 
de violences à l’encontre de 
Palestiniens en Cisjordanie, 
territoire occupé par Israël et 
où, selon le président Biden, la 
situation est “intolérable”.
Les négociations se poursuivent 
pour parvenir à une seconde 
trêve, plus longue que celle 
d’une semaine qui avait permis 
fin novembre la libération 
d’une centaine d’otages 
retenus à Gaza en échange de 
Palestiniens détenus par Israël.
Plus d’aide humanitaire
Des représentants du Qatar, de 
l’Egypte, d’Israël et des Etats-
Unis se sont réunis il y a une 
semaine à Paris pour discuter 

d’une proposition d’un accord 
de trêve dans la guerre à Gaza.
Il prévoit une trêve de six 
semaines avec la libération de 
200 à 300 Palestiniens détenus 

en Israël en échange de 35 à 
40 otages, selon une source du 
Hamas, organisation classée 
“terroriste” par Israël, les Etats-
Unis et l’Union européenne.

Des milliers de manifestants 
pro-palestiniens ont 
défilé dans les rues de 

Londres samedi pour «condamner 
les actions du gouvernement 
britannique» dans la guerre contre 
Gaza et appeler à un cessez-le-feu 
immédiat, selon les organisateurs.
«Il s’agit de la huitième marche 
de ce type, qui fait suite à l’arrêt 
provisoire rendu contre Israël par la 
Cour internationale de justice (CIJ) 
le 26 janvier», a déclaré à Arab 
News l’organisation Palestinian 
Solidarity Campaign (PSC), basée 
au Royaume-Uni.
«Non seulement la CIJ a jugé 
plausibles les arguments de 
l’Afrique du Sud, à savoir 
qu’«Israël (...) se livre à des actes 
génocidaires contre le peuple 
palestinien de Gaza», mais elle a 
également estimé que les preuves 
du risque de nouveaux actes de 
génocide étaient suffisantes pour 
que la Cour ordonne des mesures 
provisoires afin d’empêcher de tels 
actes», a ajouté la PCS.
«Israël a détruit la plupart 
des services de santé et des 
établissements d’enseignement. 
Loin d’obéir aux ordres de la CIJ, 

Israël poursuit ses attaques dans 
ce qui constitue une tentative de 
nettoyage ethnique des Palestiniens 
de Gaza», a indiqué la PCS.
Le 29 décembre, l’Afrique du Sud 
a déposé une requête introductive 
d’instance contre Israël concernant 
des violations présumées dans 
la bande de Gaza, appelant le 
gouvernement à «suspendre 
immédiatement ses opérations 
militaires» dans le territoire 
palestinien assiégé.

«La CIJ a conclu qu’il était plausible 
que les actes d’Israël puissent 
constituer un génocide et a pris six 
mesures provisoires, ordonnant à 
Israël de prendre toutes les mesures 
en son pouvoir pour empêcher les 
actes de génocide, notamment 
en empêchant et en punissant 
l’incitation au génocide, en veillant 
à ce que l’aide et les services 
parviennent aux Palestiniens 
assiégés à Gaza et en préservant 
les preuves des crimes commis à 

Gaza», a précisé mercredi le Haut-
Commissariat des Nations unies 
aux droits de l’homme (HCDH).
Les bombardements israéliens 
sur la bande de Gaza depuis le 7 
octobre ont coûté la vie à plus de 
27 000 Palestiniens, dont plus de 
11 000 enfants, et ont fait 66 452 
blessés. Des milliers d’autres sont 
portés disparus ou présumés morts, 
et la quasi-totalité de la population 
de Gaza a été déplacée.
La CIJ a ordonné à Israël et à 

son armée de cesser de tuer des 
Palestiniens, de punir l’incitation 
au génocide, de permettre 
l’acheminement de l’aide 
d’urgence et le rétablissement 
des services de base à Gaza, et de 
prendre des mesures pour garantir 
qu’un éventuel génocide ne se 
poursuive pas.
«La réponse du gouvernement 
britannique à cette décision a été 
absolument honteuse, cherchant 
à en minimiser l’importance 
et l’urgence», a souligné la 
PCS. «Une réponse immédiate 
devrait être de suspendre les 
exportations d’armes britanniques 
vers Israël, mais au lieu de 
cela, le gouvernement a rejoint 
d’autres nations en suspendant le 
financement de l’Unrwa (l’Office 
de secours et de travaux des 
Nations unies pour les réfugiés de 
Palestine dans le Proche-Orient), 
qui joue un rôle crucial dans la 
fourniture de services essentiels 
aux réfugiés palestiniens de Gaza 
et d’ailleurs dans la région. C’est 
inadmissible dans le contexte d’un 
génocide».

La Turquie a donné son 
accord pour fournir 
des drones de combat à 

l’Egypte, où le président Recep 
Tayyip Erdogan devrait se 
rendre prochainement, scellant 
la réconciliation des deux pays, 
a annoncé dimanche le chef de 
la diplomatie turque.
“Le processus de normalisation 
est largement achevé. Les 
relations (entre les deux pays) 
sont importantes pour la 
sécurité et le commerce dans la 
région” a souligné Hakan Fidan 
lors d’un entretien télévisé.
“Nous avons passé un accord 

pour leur fournir des véhicules 
aériens sans pilote”, a-t-il 
indiqué.
“Nous devons avoir des relations 
sérieuses avec l’Egypte pour la 
sécurité en Méditerranée”, a 
insisté le ministre turc.
Selon l’agence de presse turque 
Anka, la visite du président 
Erdogan à son homologue 
égyptien Abdel Fattah al-
Sissi, qu’il avait qualifié de 
“putschiste”, devrait avoir 
lieu le 14 février, après douze 
ans de brouille entre les deux 
dirigeants.
La dernière visite du chef de 

l’Etat turc au Caire remonte 
à novembre 2012, quand il 
était Premier ministre, pour y 
rencontrer le président d’alors 
Mohamed Morsi.
Les deux pays avaient 
mutuellement rappelé leurs 
ambassadeurs après le coup 
d’Etat du maréchal al-Sissi en 
2013.
Le rapprochement entre les 
deux dirigeants s’est opéré en 
novembre 2022 au Qatar, en 
marge de la Coupe du monde 
de Football, et en juillet 
2023 Ankara a renvoyé un 
ambassadeur au Caire.
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La FAF met la balle dans le camp de Belmadi

amir abdou :
“ Je ne peux être insensible à l’appel de l’Algérie ”

FaF :
Salah Bey Aboud tire sa révérence

Ce dimanche, la Fédération 
algérienne de football 
(FAF), a indiqué, sur son 

site officiel, que l’examination 
des candidatures au poste de 
sélectionneur national de l’équipe 
nationale A débutera demain. 
Ainsi, Walid Sadi, président de 
la FAF, installera ce lundi un 
comité ad-Hoc qui sera en charge 
de cette tâche. Cependant, avant 
de faire cette annonce, l’instance 
a pris le soin de notifier, via un 
courrier officiel, la fin de mission 
à Djamel Belmadi, entraîneur 
sortant.
C’est évident qu’à la FAF, la 
page Belmadi est théoriquement 
tournée. On dit “théoriquement” 
parce qu’administrativement 
et juridiquement, le technicien, 

qui a passé plus de 5 ans et demi 
sur le banc de l’Algérie, est lié 
contractuellement à l’instance.
Qu’à cela ne tienne, du côté de 
la structure fédérale, il y a une 
urgence. Elle consiste à trouver 
un entraîneur qui prendra les 

commandes techniques pour 
préparer les prochaines sorties 
des Verts. A commencer par 
celles de mars pour le tournoi 
amical de la FIFA. Cette 
compétition réunira l’EN avec 
Andorre, la Bolivie et l’Afrique 

du Sud.
Amiable ou plainte à la FIFA : 

le dilemme 
Pour revenir à Belmadi, on 
mentionnera que Sadi a affirmé 
que le driver avait convenu 
à percevoir deux mois de 
salaire en indemnisation pour 
résilier. C’était lors de la 
première entrevue à Bouaké 
(Côte d’Ivoire) dans la foulée 
de l’élimination de la CAN-
2023. Par la suite, de retour à 
Alger, Belmadi se serait rétracté 
assurant qu’il était là pour se 
qualifier à la Coupe du Monde 
2026. Par ailleurs, il avait dit à 
Sadi que s’il ne le laissait pas 
aller au bout, il devrait lui payer 
le restant du bail allant jusqu’à 
l’été 2026. Une compensation 

financière que la FAF, dont la 
trésorerie est à l’agonie, ne peut 
consentir.
Somme toute, la structure 
footballistique compte bien 
aller au bout de la séparation 
avec Belmadi. En effet, le 
communiqué de ce dimanche 
en est la confirmation. Et, 
pour respecter la procédure, 
elle a notifié sa fin de mission 
à Belmadi. Ce dernier aura 
désormais deux choix : prendre 
les mois de dédommagement 
sur lesquels il s’était accordé 
préalablement ou déposer une 
plainte auprès de la FIFA. Il n’y 
aura pas une troisième issue à 
cette affaire. C’est pour dire que 
le tour de force de la FAF peut 
être à double-tranchant.

L’homme qui a fait 
tomber Djamel 
Belmadi lors du dernier 

match de l’Algérie en Coupe 
d’Afrique contre la Mauritanie 
(1-0), Amir Abdou, est en vue, 
par certains observateurs, pour 
remplacer l’ancien joueur de 
l’Olympique de Marseille à la 
tête d’El-Khadra.
Celui qui avait fait sensation 
dans un premier temps avec sa 
réplique “Demandez à Belmadi 
de se préparer”, qui avait fait 
beaucoup de bruits avant le 
match opposant les Fennecs aux 
Mourabitounes le 23 janvier 
dernier, est ces dernières heures 

évoqué quant il est question 
du nouveau sélectionneur de 
l’Algérie. L’entraîneur comorien 
Amir Abdou, actuellement sous 
contrat avec l’équipe nationale 
de Mauritanie jusqu’au 1er 
mars, a été interrogé à ce propos 
par nos confrères du média 
Compétition, et le moins qu’on 
puisse dire, c’est que l’idée de 
prendre les rênes des Verts lui est 
très ravissante.
“L’Algérie est une grande nation 
de football. Recevoir autant 
d’éloges de la part des Algériens 
me fait chaud au cœur. Des amis 
algériens m’ont contacté pour me 
sonder si j’étais prêt à prendre 

leur sélection. […] Montrez-moi, 
un entraîneur qui refuse l’Algérie 
? Je ne peux être insensible à 
l’appel d’une grande nation 
de football telle que l’Algérie. 
Cependant, je dois préciser 
qu’à l’heure où je vous parle, 
il n’y a eu aucun contact entre 
l’agence qui me représente et la 
Fédération algérienne“, a déclaré 
le coach franco-comorien.
Comme dévoilé par le technicien 
de 51 ans, cette idée de le retrouver 
sur le banc de l’Algérie n’est 
pour le moment que de simples 
réclamations des supporters et il 
semblerait qu’aucun réel intérêt 
n’existe au niveau de la FAF 

pour le moment. Toutefois, si 
par tout hasard Walid Sadi songe 
aux services d’Amir Abdou, ce 
dernier pourrait se montrer très 
tenté, d’autant plus qu’il n’a 
toujours pris aucune décision 
concernant son avenir avec la 
Mauritanie. 
“J’échange régulièrement avec 
le président de la Fédération 

mauritanienne Ahmed Yahia. Il y 
a une bonne relation entre nous. 
Néanmoins, à ce jour, je n’ai pris 
aucune décision. […] Quand 
j’étais entraîneur des Comores, 
le président de la République 
en personne m’a appelé pour 
me demander de rester mais 
cela ne m’a pas empêché de 
quitter la sélection comorienne 
et de prendre après les destinées 
techniques de la Mauritanie. 
C’est pour dire que je prends 
mes décisions seul sans que 
personne ne m’influence surtout 
quand il s’agit de faire un choix 
concernant mon avenir”, a-t-il 
précisé.

Après 5 ans de bons et loyaux 
services en tant que chargé 
de communication au sein de 

la FAF, Salah Bey Aboud quitte son 
poste. Le désormais ex-responsable 
de la Fédération a tenu à remercier les 
Algériens pour son aventure au sein 
de la Fédération et a fait ses adieux.
Après le départ de Djamel Belmadi 
et de son staff, c’est maintenant au 
tour de Salah Bey Aboud de tirer sa 
révérence. Figure emblématique de la 
FAF ces dernières années, notamment 
connu pour sa disponibilité pour 
la presse et pour les précieuses 
informations qu’il offrait sur 
l’équipe nationale, Bey Aboud s’en 
va finalement, annonçant ainsi des 
changements approfondis au sein de 
la Fédération de Walid Sadi, ainsi 
qu’un tout nouveau chapitre qui est 
sur le point de débuter.
Dans son communiqué publié ces 
dernières heures sur les réseaux 
sociaux, Bey Aboud a retracé les 
moments marquants de sa carrière, 
tout en remerciant les personnes qui 
l’ont toujours supporté et aidé durant 
ses années de services sous l’ère de 
quatre présidents de la FAF (Zetchi, 
Amara, Zefizef, Sadi).
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real madrid :
Brahim Diaz continue de régaler

Le Real Madrid réagit enfin à la rumeur Mbappé

Laure Boulleau lâche une bombe au sujet de Mbappé

Titularisé lors du derby 
madrilène dimanche 
soir, l’hispano-marocain 

a rendu une très belle copie. Et 
Carlo Ancelotti se fait même 
critiquer à cause de lui…
En début de saison, lorsque 
les observateurs analysaient 
l’effectif madrilène, beaucoup 
d’entre eux le trouvaient un peu 
limité. Dans le secteur offensif du 
moins, surtout quantitativement 
parlant, puisque Carlo Ancelotti 
ne possédait pas - et ne possède 
toujours pas - énormément 
d’éléments sur le banc de touche. 
Il faut dire que si on compare 
avec d’autres cadors européens 
comme Manchester City ou le 
Bayern Munich, le tacticien 
italien n’a pas énormément de 
pièces de rechange devant.
Brahim Diaz répond présent

Mais maintenant que la saison 

est bien entamée, on peut 
dire que les rares éléments 
secondaires de Carlo Ancelotti 
font plus que répondre présent. 
Joselu a déjà inscrit 13 buts 
toutes compétitions confondues, 
alors que Brahim Diaz (24 ans) 
est lui aussi très performant 
lorsqu’il a sa chance. Face à 
l’Atlético de Madrid dimanche 

soir, Carlo Ancelotti a fait le 
choix fort de le titulariser devant 
en l’absence de Vinicius Junior.
Un choix payant. En plus d’avoir 
marqué le seul but de son équipe, 
l’ancien de Manchester City 
et de l’AC Milan a été brillant. 
Sur chaque prise de balle, il a 
créé du danger dans les derniers 
mètres et a réalisé de jolis gestes 

techniques, faisant étalage de 
tout son talent et de sa qualité 
extraordinaire balle au pied. Il 
est sorti à vingt minutes de la 
fin, ovationné par le Santiago 
Bernabéu… Et ce changement 
a même valu certaines critiques 
à Carlo Ancelotti, puisque de 
nombreux fans Madrilènes 
auraient voulu le voir terminer 
la rencontre.
L’Espagne se frotte les mains

« Brahim, un remplaçant qui sent 
le titulaire », peut-on lire dans 
AS. Le journal explique qu’il a 
été le joueur le plus différentiel 
devant. « Brahim a inversé 
une situation qui lui était assez 
défavorable en début d’été. Son 
arrivée ne semblait pas susciter 
énormément d’enthousiasme 
au sein du staff, et tout ce qu’il 
joue, il l’a mérité. Il a gagné de 
la confiance et son niveau s’est 

amélioré de façon exponentielle. 
Il donne la sensation de pouvoir 
être titulaire dans un des clubs 
où la concurrence est la plus 
rude au monde », lit-on dans le 
journal madrilène.
Clairement, Brahim Diaz est 
passé de joueur servant à faire 
le nombre et à faire tourner dans 
des matchs sans importance 
à joueur de garanties, sur qui 
Carlo Ancelotti peut s’appuyer 
même face aux meilleurs 
adversaires. Celui qui a disputé 
18 rencontres de Liga (10 en 
tant que titulaires) est aussi un 
sérieux candidat à une place à 
l’Euro 2024 avec la sélection 
espagnole, même si le Maroc 
rêve toujours de le convaincre. 
Brahim Diaz va donc devoir 
faire un choix et forcément, il 
fera des malheureux…

Le Real Madrid s’est enfin 
exprimé sur la probable 
arrivée de Kylian Mbappé 

l’été prochain.
La fin du mercato hivernal n’a 
pas mis fin aux spéculations 
sur l’avenir de Kylian Mbappé. 
Depuis samedi et les révélations 
du journal, Le Parisien, tous les 
médias s’accordent sur le fait que 
le natif de Bondy rejoindra le Real 
Madrid la saison prochaine. Les 
nouvelles rumeurs sur l’avenir 
de l’international français sont 
même arrivées au Real Madrid 
et ont suscité la réaction du club 
espagnol ce lundi.

Kylian Mbappé va quitter 
le PSG

Alors qu’il se faisait rare dans les 
médias depuis quelques jours, 
Kylian Mbappé est de retour 
au cœur de l’actualité depuis 

deux jours. En fin de contrat 
avec le PSG en juin prochain, 
l’international français, toujours 
proche du Real Madrid, n’a 
toujours pas décidé entre une 
prolongation avec Paris et un 
départ à Madrid. Du moins, pas 
encore officiellement puisque Le 
Parisien, a révélé samedi que le 
joueur avait déjà pris sa décision. 
A en croire le média, proche du 
PSG, Kylian Mbappé aurait fait 
le choix de rejoindre le Real 
Madrid l’été prochain.
Le journal précise même que le 
PSG se serait déjà résigné à l’idée 
de perdre le champion du monde 
2018. Cependant, le club de la 
capitale assure de son côté ne pas 
être au courant d’une décision 
finale du Bondynois mettant 
en avant un pacte qui oblige 
Mbappé à lui communiquer 

son choix en premier. Mais 
l’ancienne joueuse du PSG et 
consultante pour Canal+? Laure 
Boulleau, a rajouté une couche 
dimanche en confirmant le 
départ de Kylian Mbappé pour 
la capitale espagnole sur les 
plateaux de la chaîne cryptée.

Le Real Madrid optimiste 
pour Mbappé

Comme on pouvait s’y attendre, 
l’information est arrivée en 
Espagne et surtout à Madrid. 
Les médias ibériques ont essayé 
de sonder le président du Real 
Madrid, Florentino Pérez, 
dimanche mais ce dernier a lâché 
une réponse ironique laissant 
planer encore plus le doute. Par 
contre, à l’instar du PSG qui 
envisage déjà un avenir sans 
Kylian Mbappé, le Real Madrid 
se préparerait aussi à l’arrivée du 

capitaine de l’Equipe de France.
Fabrizio Romano nous apprend 
ce lundi que le club madrilène 
se montrerait désormais « 
très confiant » à propos de la 
signature de Kylian Mbappé. 
Cependant, le Real insiste sur le 
fait que rien ne sera acté tant que 
le meilleur buteur de l’histoire 

du PSG n’aura pas signé 
officiellement. En outre, à en 
croire le journaliste spécialiste 
du mercato, le Real Madrid 
serait très optimiste au vu des 
échanges entre les deux parties 
malgré une proposition salariale 
inférieure au contrat actuel de 
Mbappé avec le PSG.

Laure Boulleau vient 
de lâcher une nouvelle 
bombe sur l’avenir de 

Kylian Mbappé.
Kylian Mbappé cristallise une 
fois de plus l’attention des 
médias depuis quelques heures. 
Le capitaine de l’Equipe de 
France a été annoncé partant 
pour le Real Madrid par plusieurs 
médias. Mais les versions du 
PSG et du Real Madrid ne 
concordent toujours pas avec 
les nouvelles sur l’avenir du 
joueur. Au milieu du doute sur 
la situation du joueur, Laure 
Boulleau vient de lâcher une 
autre bombe au sujet de Kylian 
Mbappé, dimanche soir.

Kylian Mbappé a choisi 
le Real Madrid

Alors que le mercato hivernal 
avait déjà pris fin, l’avenir 
de Kylian Mbappé est encore 
revenu au cœur de l’actualité. En 

fin de contrat en juin prochain, 
l’international français est 
toujours partagé entre une 
prolongation avec le PSG et un 
départ au Real Madrid. Mais 
samedi, Le Parisien a sorti une 
bombe sur le joueur annonçant 
qu’il avait fait le choix de 
rejoindre le Real Madrid en fin 

de saison.
« Ces derniers jours, le 
pessimisme a gagné tous les 
étages de la Factory, le siège 
du PSG. Pour toutes les huiles 
du club, la bataille est perdue et 
Kylian Mbappé, 25 ans depuis 
fin décembre, a tranché en 
faveur du Real Madrid, l’autre 

club de son cœur avec Paris. Ils 
ne se font plus aucune illusion, 
nourris par les quelques signaux 
qu’ils ont reçus du Bondynois. 
Les dirigeants qui ont tâté le 
terrain dernièrement avec lui 
ou son entourage ont compris 
que le meilleur buteur de la 
Ligue 1 voulait donner une autre 
impulsion à son parcours au 
terme de sa dixième saison chez 
les pros, dont sept avec le PSG », 
a écrit Le Parisien.

Laure Boulleau confirme 
le départ de Mbappé du PSG

L’information sur la décision 
de Kylian Mbappé fait parler 
depuis samedi. Au PSG, on 
assure ne pas être au courant 
d’un choix définitif du joueur. Le 
club parisien confie surtout qu’il 
y aurait un accord avec Mbappé 
pour qu’il soit le premier informé 
en cas de décision finale. Au 
Real Madrid par contre, on évite 

de se prononcer là-dessus avec 
la réponse ironique du président 
madrilène, Florentino Pérez, 
dimanche. C’est au milieu de 
cette incertitude que Laure 
Boulleau lâche une nouvelle 
bombe sur l’avenir du joueur.
Ancienne joueuse du PSG, la 
consultante de Canal+ affirme 
sur le plateau de la chaîne cryptée 
dimanche que le départ de 
Mbappé serait bel et bien acté. « 
Ce feuilleton, on a l’impression 
de l’avoir déjà vécu. Pour la 
première fois, sur les sources 
cohérentes et sérieuses que j’ai, 
on me dit que c’est fait. Il y a 
des chances que ça soit fait. Je 
serai contente s’il s’en va. Je 
comprends sa position de ne pas 
pouvoir le dire. Il a des objectifs 
à jouer et il aime son club. 
Attendons sa décision comme 
des grands », a confié Laure 
Boulleau.



Mardi 06 Février 2024

15High-TechSeybouSe Times

AMD prépare son chipset X870E pour accompagner la 
sortie des processeurs Ryzen 9000

Magic6 Lite 5G
Peut-on vraiment planter des clous avec le nouveau 

smartphone d’Honor ?

Moins médiatique que le 
processeur, le chipset de la 
carte mère est pourtant un point 
essentiel au lancement d’une 
nouvelle génération. Le X870E 
semble devoir accompagner les 
Ryzen 9000.
Tout porte à croire qu’avant la 
fin de l’année – voire avant la 
fin du premier semestre 2024 
– AMD ait lancé sa prochaine 
génération de processeurs, les 
Granite Ridge plus connus sous 
le nom de Ryzen 9000.
Sachant que Granite Ridge 
reste basée sur le socket AM5, 
la question qui se pose est 
celle du chipset, ce composant 
indispensable aux échanges 
entre le processeur et le reste de 
la configuration.
X870E et USB4 40 Gbps
Jusqu›à présent, nous manquions 
cruellement d›informations et 
certaines rumeurs envisageaient 
déjà la possibilité qu›AMD ne 
propose pas de nouveau chipset 
avec Granite Ridge.
Après tout, le chipset X670E – 
fleuron d›AMD sur les Ryzen 
7000 – est déjà parfaitement 

capable de prendre en charge 
la DDR5 double canal et son 
système d›optimisation EXPO. 
Il est aussi en mesure d›exploiter 
le PCIe Gen 5 sur la carte 
graphique autant que les SSD 
NVMe. Tout porte cependant à 
croire que ce n›est plus suffisant 
pour AMD.
Relayé par TechPowerUp, c›est 
Moore›s Law is Dead qui évoque 
la chose en avançant la sortie 
d›un X870E pour accompagner 
les Ryzen 9000. AMD aurait 

même en préparation toute une 
famille de nouveaux chipsets 
Granite Ridge.
DDR5-6400 en sweet spot ?
Les détails qui suivent n›ont bien 
sûr pas encore été confirmés par 
AMD et il convient de rester 
prudent. Moore›s Law is Dead 
croit toutefois savoir qu›AMD 
aurait en tête de se focaliser sur 
l›USB4 avec ce X870E.
Ainsi, les fabricants de cartes 
mères souhaitant intégrer le 
X870E devront se convertir à 

la connectivité USB4 40 Gbps. 
Pour ce faire, le chipset serait 
composé de trois puces : deux 
bridges Promontary 21 et un 
contrôleur hôte ASM4242, les 
trois étant signées ASMedia. 
Côté mémoire vive, il semblerait 
que la DDR5-6400 soit 
considérée comme le sweet spot 
– le « point idéal » – pour les 
Ryzen 9000.
Moore›s Law is Dead n›exclue 
cependant pas la possibilité 
qu›AMD pousse jusqu›à la 

DDR5-8000 EXPO avec un 
FCLK de 2400 MHz. Bien 
sûr, le X870E sera l›occasion 

d›une nouvelle vague de cartes 

mères, mais tout porte à croire 

que les cartes série-600 seront 
compatibles après mise à jour du 

BIOS et se pose aussi la question 

des gammes inférieures : des 

chipsets X870, B850 et B840 
cités par Moore›s Law is Dead 
seront-ils confirmés ?

C’est l’un des 
smartphones les 
plus surprenants du 

moment. Et pas forcément le 
plus cher. Lancé à 399 euros, 
le Magic6 Lite d’Honor n’a 
pas pour ambition de rivaliser 
avec les ténors du marché, 
comme les nouveaux Galaxy 
S24 de Samsung ou l’iPhone 15 
d’Apple, mais de leur damner 
le pion sur le terrain de la 
résistance. Son constructeur fait 
même sa pub en affirmant qu’il 
est possible de planter des clous 
avec. 20 Minutes l’a vérifié.
Deux jours d’autonomie
Sinon son design avec son 
anneau métallique qui entoure 
son module photo arrière*, rien 
ne le distingue vraiment. Le 
Magic6 Lite 5G est un honnête 
smartphone d’entrée de gamme 
(malgré sa dénomination « 
Lite »), équipé du processeur 
Snapdragon 6 Gen 1 et d’une 
confortable batterie de 5.300 mAh 
pour deux jours d’autonomie en 
usage mixte. En main, l’appareil 
plutôt très léger (185 g) est d’un 
usage agréable et son écran 
Amoled de 6,78 pouces (1.200 x 

2.652 pixels, jusqu’à 120 Hz) ne 
déçoit pas.
Dommage qu’il n’intègre qu’un 
haut-parleur (en bas) ce qui, 
même à 399 euros, casse un peu 
l’ambiance.
Protection à 360°
Mais avec le Magic6 Lite, le 
fabricant chinois inaugure surtout 
son système Ultra-Bounce Anti-
Drop. Quèsaco ? Ultra-Bounce 
Anti-Drop améliorerait de x1,2 
fois la résistance de l’appareil aux 
chutes. Ainsi, le Magic6 Lite 5G 
ne craindrait-il pas grand-chose 
si on le laisse tomber depuis une 
hauteur de 1,50 mètre, et ce, sur 
n’importe quel de ses angles, 
cotés et faces.
C’est un peu comme s’il était 

doté d’une protection à 360°. 
Magique, le Magic6 Lite ? 
Oui, mais pour atteindre ces 
performances (notamment pour 
que l’écran du smartphone 
résiste aux pires outrages), 
Honor a rivalisé d’ingéniosité et 
développé différentes couches de 
protection -trois au total- pour 
absorber et répartir l’énergie 
générée par un impact. « Un 
peu comme avec un Airbag 
», explique le fabricant. Des 
arguments marketing ? Aussi, 
mais des arguments qu’il nous a 
été possible de vérifier lors d’une 
session crash test.
Le clou du spectacle
Nous y sommes d’abord 
allés doucement, laissant 

nonchalamment tomber le 
smartphone depuis une auteur 
d’un mètre cinquante sur un 
tapis (pas de bobo), puis sur du 
bois (toujours pas de bobo), puis 
sur du carrelage (encore pas 
de bobo). Et ce, en multipliant 
les angles de chutes, tentant 
évidemment de contrarier les 
arguments d’Honor, espérant une 
fissure, une rayure, une brisure 
sur la bordure de l’écran. Rien !
Puis vint ce moment étrange où 
le temps était venu de réaliser 
le test ultime : planter des clous 
avec le Magic6 Lite. Ce qui fut 
fait. D’abord timidement, puis 
avec davantage de fermeté, avant 
d’adopter le mode dératé, nous 

avons ainsi asséné à l’écran du 

smartphone une succession de 

coups de plus en plus violents 

pour en tester la résistance.

Car le Magic6 Lite n’est pas 
étanche : à la norme IP53, 
il résiste seulement aux 

éclaboussures. Par ailleurs, son 

fabricant ne garantit que deux 

ans de mises à jour Android et 
trois ans de patchs de sécurité. 

Bien peu au regard des 7 ans que 

vient d’annoncer Samsung pour 

ses Galaxy S24. Qui peut le plus, 
peut le moins…
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Chaque année, le 4 
février est la journée 
mondiale contre 

le cancer. En 2024, de 
nombreuses inégalités sont 
encore trop présentes, et même 
s’aggravent, dans le parcours 
de soins des patients atteints 
de cancer. On fait le point avec 
le Pr Daniel Nizri, président 
de la Ligue contre le cancer.
 « Pour des soins plus justes 
» : voici le thème de la 
journée mondiale contre le 
cancer 2024. Et pour cause 
: dans le monde, mais aussi 
en France, les personnes les 
plus vulnérables sont encore 
- sinon plus - particulièrement 
impactées par la maladie. « On 
a toujours su en France qu’il y 
avait des inégalités, mais elles 
étaient peut-être moins criantes 
qu’aujourd’hui. Depuis le 
Covid-19 elles ont tellement 
augmenté que c’est devenu 
un sujet permanent », estime 
le Pr Daniel Nizri, président 
de la Ligue contre le cancer.
Pour mesurer ces inégalités et 
leurs évolutions, l’association 
de patients a mené avec BVA 
Xsights une enquête en 2023 
auprès de « 1 223 personnes 
atteintes de cancer, âgées de 
18 ans et plus, diagnostiquées 
entre 2019 et 2022, de 1083 
aidants de 18 ans et plus de 
proches atteints d’un cancer, 
diagnostiqués entre 2019 et 
2023 et de 552 professionnels 
impliqués dans la prise en 
charge du cancer », indique 
un communiqué la Ligue 
nationale contre le cancer 
(source 1). Le constat est 
pour le moins inquiétant.

Des pénuries de 
médicaments qui touchent 

particulièrement les patients 
atteints de cancer

En 2023, plus de la moitié 
des pénuries déclarés à 
l’Agence nationale de 
sécurité du médicament 
(Ansm) ont concerné des 
médicaments destinés à traiter 
les effets secondaires liés 
aux traitements du cancer. « 
Des effets secondaires qui, 
déjà, dégradent la qualité 
de vie quotidienne des 
patients, et ce phénomène 
risque de provoquer une 
absence de compliance voire 
une impossibilité réelle de 

poursuivre le traitement », 
regrette le Pr Nizri. Les produits 
de chimiothérapies sont aussi 
particulièrement touchés par 
les pénuries : ils concernent 
22 % des signalements. Des 
produits qui doivent alors « 
être remplacés par un autre. 
Mais si un produit a été choisi 
c’est justement parce qu’il 
est plus efficace qu’un autre. 
Donc on est dans la perte de 
chance », insiste le président 
de la Ligue contre le cancer.
Cette situation grave « empire 
depuis la crise économique et 
sociale post-Covid et la guerre 
en Ukraine », estime le Pr 
Nizri. Et malgré des mesures 
annoncées récemment par le 
gouvernement, elles « ne sont 
pas appliquées. Il était prévu 
que tous les acteurs devaient 
avoir des stocks supérieurs 
à 4 mois par exemple pour 
les produits en cancérologie, 
mais ce n’est pas le cas. 
Je trouve cela absolument 
inadmissible. Nous avons des 
inquiétudes sur les origines 
de ces pénuries. Nous qui 
sommes une association de 
patients, nous souhaitons 
une transparence totale », 
plaide-t-il. Les professionnels 
de santé et les patients ont 
besoin de transparence, mais 
attendent surtout des solutions.
L’accès aux produits de santé, 
aux techniques qui permettent 
aux gens de retrouver le bien-
être minimal que l’on doit 
à la population, devrait être 
une priorité et je ne peux 
pas imaginer qu’aujourd’hui 
on ne trouve pas les 
solutions. Pr Daniel Nizri.
Ces situations de pénuries 

ont un impact majeur sur 
les malades, qui, selon 
l’enquête menée pour 
l’association, souffrent en 
conséquence d’angoisse 
et d’anxiété (32 %), d’une 
aggravation des symptômes 
pour 7 % des patients, voire 
d’une aggravation de la 
maladie dans 3 % des cas.
Quel accès aux médicaments 

innovants du cancer ?
Une prise en charge inégale
Au sein des personnes 
atteintes de cancer, la prise en 
charge est loin d’être égale. 
Situation financière, origine 
ethnique, sexe, genre, lieu 
d’habitation… De nombreux 
facteurs peuvent influencer le 
parcours de soins. L’enquête « 
montre l’impact des inégalités 
sur tous les aspects du 
parcours de la prise en charge 
des millions de personnes 
en situation de fragilisation 
sociale en France », regrette 
le Pr Nizri. Les inégalités 
commencent souvent bien 
avant le parcours de soins du 
malade, dès l’information et 
la prévention, alors que 40 % 
des cancers sont évitables avec 
une bonne hygiène de vie. « 
Certaines barrières de nature 
culturelles, éducationnelles, 
limitent très fortement l’accès 
à l’information, et donc 
l’adhésion aux campagnes de 
dépistage, la compréhension 
des messages de promotion 
de la santé et des informations 
données par les professionnels 
de santé. Si en plus vous 
ajoutez le genre, l’origine 
ethnique ou sociale, vous 
aggravez encore la situation. 
Ce sont des constats que nous 

faisons », explique le président 
de la Ligue contre le cancer.
Le milieu social et économique 
est un des facteurs aggravants 
majeurs. 39 % des patients 
qui ont des revenus inférieurs 
à 2500 € rapportent des 
difficultés d’accès aux soins. 
Les frais liés à la maladie, 
qui, même s’ils sont censés 
être pris en charge à 100 %, 
subsistent chez près de 3 
patients sur 10 selon l’enquête. 
Ils s’élèveraient en moyenne à 
plus de 1000 €, « un montant en 
hausse » selon la Ligue contre 
le cancer. Mais ce montant 
n’est pas supporté de la même 
façon par tous les malades. « 
L’impact du reste à charge est 
différent selon les personnes. 
Il y a un certain nombre de 
personnes en France qui n’ont 
pas de mutuelles, et toutes 
ne remboursent pas au même 
niveau », précise le Pr Daniel 
Nizri. Il y a aussi des frais 
indirectement liés au cancer, 
mais qui peuvent avoir un 
impact majeur sur la maladie. 
Par exemple, une alimentation 
adaptée « améliore les 
résultats du traitement ». 
Mais une telle alimentation 
n’est pas accessible à tous.
Notamment à cause de la 
désertification médicale, 
le lieu d’habitation joue 
également un rôle important. « 
Pour caricaturer, vous avez un 
diagnostic de cancer du sein, 
vous habitez à côté de l’Institut 
Curie, ça reste toujours aussi 
triste mais c’est quand même 
nettement plus facile de se faire 
prendre en charge que si vous 
habitez dans un petit village en 
plein centre du massif central. 
Vous cumulez des problèmes 
de transport qui vont générer 
des restes à charge, des 
problèmes de disponibilités 
des soignants, des difficultés 
d’accompagnement, des 
conséquences sur votre 
activité professionnelle… 
Tout ceci entraîne une 
dégradation de votre situation 
personnelle, sociale, pendant 
le traitement », explique le 
président de la Ligue contre le 
cancer. Aussi, si la recherche 
médicale a largement évolué 
depuis plusieurs années, tous 
les patients n’ont pas accès 
de la même manière à ces 

innovations thérapeutiques.
Aujourd’hui, la recherche 
permet d’accéder à des 
moyens diagnostiques et 
thérapeutiques qui permettent 
d’arriver à des traitements 
très personnalisés et efficaces. 
Mais on ne peut pas mettre 
ces moyen dans toutes les 
villes et tous les villages. 
L’éloignement territorial 
aggrave les inégalités. Pr Nizri. 

Un délai d’accès aux soins 
qui s’allonge

« À cause de l’état de notre 
système de soins » et parce 
qu’en raison de ces difficultés 
« beaucoup de personnes 
retardent le moment avant de 
consulter jusqu’au moment 
où elles n’ont plus le choix », 
selon le Pr Nizri, le parcours de 
soins s’allonge. Par exemple, 
pour le cancer du sein, selon les 
recommandations de l’Institut 
national du cancer (INCa), « 
le délai entre la réalisation de 
la mammographie d’alerte et 
l’accès au premier traitement 
ne devait pas excéder 6 
semaines ». Mais selon 
l’enquête, « ce délai s’élève 
aujourd’hui à 11,5 semaines », 
soit près du double de ce qui est 
recommandé. Il était d’un peu 
plus de 9 semaines en 2019.
Au-delà de ce délai 
diagnostique, pour tous les 
cancers, l’enquête révèle « 
un retard cumulé de deux 
semaines en moyenne entre 
l’examen diagnostic de 
dépistage et le début des 
traitements. La durée moyenne 
du parcours de soins s’est, 
elle aussi, considérablement 
allongée, avec 6 semaines 
supplémentaires en 
moyenne », indique la 
Ligue contre le cancer.
Au final, ces inégalités peuvent 
jouer un rôle majeur sur le 
pronostic du patient. « Quand 
vous êtes d’un milieu social 
qui vous permet d’avoir et de 
comprendre l’information, la 
compréhension qui va vous 
emmener à vous inquiéter 
plus vite et à avoir tout de 
suite les bons rendez-vous, et 
l’accessibilité à des traitements 
parce que vous pouvez payer 
des restes à charge, il est clair 
que cela impacte massivement 
le pronostic de votre affection 
», conclut le président de 

Journée mondiale contre le cancer : 
3 patients sur 10 ont des « difficultés d’accès aux soins »
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Pour éviter de se râper les 
doigts ou de prélever la 
partie blanche et amère de 

l’agrume, il existe une manière 
beaucoup plus simple de zester 
vos citrons. Démonstration.
Entre le zeste et le ziste, il n’y a 
qu’un pas. Lorsque l’on prélève 
le zeste d’un citron avec une 
râpe de type Microplane ou un 
zesteur, il nous arrive souvent 
d’atteindre le ziste sans le 
vouloir. Le ziste, c’est la partie 
blanche située entre le zeste 
et la chair de l’agrume. À la 
différence du zeste, qui parfume 
sans apporter d’amertume, 
le ziste présente un goût très 
amer et une texture spongieuse 
désagréable. Il suffit d’un coup 
de râpe de trop et voilà que vos 
beaux zestes sont ruinés. Mais 

tout cela n’arriverait pas si vous 
adoptiez la bonne technique.
Voici comment vous devriez 
vraiment zester vos citrons (ah 
bon ?)
En général, quand vous zestez 
un citron, vous le déposez sur 
la face bombée de la râpe et 
vous le faites pivoter de façon 
à atteindre tous ses angles. Le 
problème avec cette méthode ? Il 
est très difficile de savoir quelle 
quantité de zestes vous prélevez. 
Vous n’avez aucune visibilité et 
vous risquez ainsi d’atteindre 
la fameuse zone interdite du 
citron… Sans compter que 
vous manquez fréquemment de 
vous râper les doigts. Il existe 
une bien meilleure manière 
d’utiliser votre râpe : il suffit de 
l’utiliser… à l’envers ! Eh oui, 

comme l’expliquent les experts 
d’America’s Test Kitchen dans 
cette vidéo, si vous retournez 
la râpe (face creuse vers vous 
et face bombée vers le citron), 
vous verrez bien mieux ce que 
vous prélevez comme zestes ! 

Voici comment procéder : 
Positionnez votre citron sur une 
planche ou sur un plan de travail 
propre.
Maintenez le citron d’une 
main et de l’autre, placez la 
râpe dessus, face bombée vers 

l’écorce.
Râpez en bougeant la râpe, pas 
le citron. Chaque fois qu’un 
angle est terminé, changez le 
citron de position sur la planche. 
En procédant ainsi, vous ne 
risquerez plus de vous écharper 
un doigt !
Avec cette technique, vous 
distinguerez sans problème la 
partie blanche à travers la râpe 
et vous pourrez ainsi l’éviter 
facilement. De plus, elle permet 
de récolter les zestes sans en 
mettre partout : ces derniers sont 
récoltés dans la partie creuse de 
la râpe, qui joue ici le rôle de 
réceptacle. Il ne vous restera 
plus qu’à retourner la râpe au-
dessus d’un large récipient pour 
récupérer les zestes !

Oubliez les idées reçues ! Le 
secret pour se régaler tout en 
gardant la ligne ne réside pas 
dans l’éviction de ces délices 
italiens, mais plutôt dans la 
manière de les consommer. 
Découvrez nos conseils faciles 
pour maigrir tout en savourant 
vos plats de pâtes préférés.
Qui n’aime pas les pâtes? Ce 
délice italien, apprécié dans 
le monde entier, est souvent 
évité dans les régimes minceur 
de peur de prendre du poids. 
Pourtant, maigrir tout en 
savourant des pâtes est tout à 
fait possible si l’on suit quelques 
règles précises sur la nutrition.

1. Optez pour le bon genre 
de pâtes

Oubliez les pâtes classiques. 
Les pâtes complètes ou semi-
complètes sont riches en fibres, 
ce qui favorise la digestion, 

la satiété et le contrôle de la 
glycémie. Elles permettent de 
manger moins sans ressentir 
la faim et d’éviter les pics 
d’insuline responsables du 
stockage des graisses.

2. Faites attention à la 
cuisson

Les pâtes «al dente», c’est-à-
dire légèrement fermes sous la 
dent, ont un index glycémique 
plus bas que les pâtes trop 
cuites. Cela signifie qu’elles 
élèvent moins rapidement le 
taux de sucre dans le sang.

3. Choisissez les sauces 
idéales

Une assiette de pâtes peut 
rapidement devenir calorique 
à cause de la sauce. Optez 
pour des sauces légères à 
base de tomates, d’herbes 
fraîches et d’ail plutôt que des 
sauces crémeuses ou riches en 

matières grasses. De plus, il est 
préférable de servir des pâtes 
avec une salade fraîche ou des 
légumes cuits à la vapeur plutôt 
qu’avec du pain beurré ou des 
plats frits.

4. Faites les bonnes associations
Même si les pâtes peuvent faire 
partie d’un régime équilibré, 
il est essentiel de contrôler les 
portions. Une portion appropriée 
est généralement d’environ 60 à 

80 grammes de pâtes sèches par 
personne. Combiner des pâtes 
avec des sources de protéines 
maigres comme le poulet, le 
tofu ou les légumineuses peut 
aider à équilibrer le repas et à 
renforcer la sensation de satiété.
5. L’astuce finale à appliquer 

absolument
Les pâtes ne devraient pas être 
la seule source de glucides de 
votre alimentation. Variez avec 
des céréales, des légumes riches 
en amidon et d’autres sources de 
glucides complexes. Par ailleurs, 
manger lentement permet à 
votre cerveau de reconnaître les 
signaux de satiété envoyés par 
votre estomac. Apprenez à vous 
arrêter lorsque vous vous sentez 
rassasié, même s’il reste des 
pâtes dans votre assiette.

L’eau micellaire se dessine 
souvent comme le premier 
produit skincare que nous avons 
utilisé. Et, beaucoup d’entre 
vous aimez l’appliquer en guise 
de démaquillant. Cependant, 
un débat demeure autour de 
son utilisation : faut-il, oui ou 
non, rincer son visage après 
l’utilisation de cette eau ? Dr 
Shereene Idriss, dermatologue 
à succès dévoile (enfin) une 
réponse sur TikTok.
Est-ce qu’il faut rincer l’eau 
micellaire ?
Les eaux micellaires ont la 

particularité de contenir des 
micelles dans leurs formules. 
Ces tensioactifs, permettent 
de nettoyer, de «capturer 
efficacement les impuretés 
qui se trouvent à la surface 
de la peau» mais aussi de la 
démaquiller de façon assez 
efficace et rapide. «Si vous 
utilisez un coton avec de l’eau 
micellaire, celui-ci enlèvera 
les micelles de votre visage 
exprime la dermatologue. Alors, 
«techniquement vous n’avez 
pas besoin de rincer votre peau, 
après avoir nettoyé votre visage 

à l’aide de ce produit.
Cependant, la dermatologue 
nuance son propos. «Si vous 
portez du maquillage et que 
vous vous démaquillez à l’eau 
micellaire, vous vous rendrez 
compte qu’il reste des résidus 
sur votre peau, en passant un 
mouchoir dessus» appuie la 
dermatologue. Il faudra alors 
de «la rincer mais si vous êtes 
en voyage et que vous ne pas 
pouvez utiliser l’eau de la région 
dans laquelle vous vous situés, 
alors l’eau micellaire est mieux 
que rien».

Peaux sèches, mixtes, grasses... 
: quand et comment utiliser 
l’eau micellaire ?
«L’eau micellaire est un soin 
visage qui s’applique au coton 
sur l’ensemble du visage, y 
compris les yeux et le cou»* 
peut-on lire sur le site officiel de 
Sephora. Vous pouvez l’utiliser 
le matin avant l’application de 
votre crème de jour et le soir 
pour éliminer le maquillage 
avant d’entamer votre routine de 
soins. Dr Shereene Idriss, elle, 
dit «l’utiliser comme premier 
démaquillant puis «je me nettoie 

mon visage avec un nettoyant 

adapté à mon type de peau».

La bonne gestuelle : appliquer 

son eau micellaire avec un 

coton démaquillant puis rincer 

le visage avec une eau bien 

fraîche surtout si vous avez la 

peau sèche. Vous pouvez aussi 

vaporiser quelques pschitts 

d’eau thermale ou d’eau florale 
sur un coton pour retirer les 

résidus de produit présents à la 

surface de votre peau.

L’erreur que l’on fait tous lorsqu’on zeste un citron

Manger des pâtes et maigrir en même temps,
 c’est possible

Faut-il rincer son visage après avoir utilisé de l’eau 
micellaire ? 



Le court métrage «Tayara 
Safra» (l’avion jaune), une 
fiction de Hadjer Sebata, 

qui revient dans une rhétorique 
cinématographique hautement 
symbolique sur les pratiques 
inhumaines et abjectes de l’armée 
coloniale française durant la 
guerre de libération nationale, a 
été présenté, dimanche à Alger, 
en avant-première.
Accueilli à la salle Ibn Zeydoun 
de l’Office Riadh El Feth 
(OREF), «Tayara Safra», 
produit par le Centre algérien 
de développement du cinéma 
(CADC), a été projeté en 
présence de la ministre de la 
Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, du Conseiller auprès 
du Président de la République, 
chargé de la Direction générale de 
la Communication, Kamel Sidi 
Said, de plusieurs responsables 
d’institutions culturelles, ainsi 
que de grandes figures du cinéma 
et du théâtre algériens.
Servi par une pléiade de 
comédiennes et comédiens, dont 

Sid Ahmed Agoumi, Souhila 
Maalem, Nouara Berrah, Fatiha 
Soltane, Nasreddine Djoudi 
et Laurent Gernigon, le film a 
été monté sur un scénario co-
écrit par la réalisatrice et Karim 
Khedim, agrémenté d’une bande 
son et musique d’Amine Dahane 
et une interprétation avec une 
voix suave de Nada Rayhane.
Un public nombreux est venu 
assister à l’avant première de 
«Tayara Safra», qui raconte en 
40 mn, durant la période 1956-
1957, l’histoire de Djamila, une 
jeune fille dont le père Said, était 
tenu pour responsable du lâche 
assassinat de son fils Mustapha 
par l’armée française, car il 
voulait le voir intégrer les rangs 
de la police coloniale, un poste 
qu’il occupait lui-même déjà. 
Après avoir appris sa disparition, 
Djamila va tenter de venger son 
frère Mustapha.
Belle fiction relevée par une 
rhétorique cinématographique 
hautement symbolique à travers 
laquelle Hadjer Sebata rend, 

entre autres, hommage à la 
Moudjahida Djamila Bouhired.
Sans trop vouloir que son idée «se 
limite à raconter l’histoire d’une 
vraie femme (Djamila Bouhired) 
qui a choisi de se sacrifier pour la 
libération de son pays, et surtout 
pas à travers un court métrage, 
qui ne lui aurait pas rendu justice 
et aurait écourté une grande 
partie de ses immenses sacrifices 
pour l’Algérie», la réalisatrice 
a choisi de rassembler en le 
personnage de Djamila, toutes 
ces femmes algériennes qui ont 
perdu un frère, un père, un oncle, 
un grand-père, ou autres.
L’intitulé du court métrage lui, 
est la métaphore de la barbarie, 
des exactions et abjections 
inqualifiables, lâchement 
perpétrées par l’armée coloniale 
française durant 132 ans 
d’occupation, «L’avion jaune» 
est dans ce film, un symbole 
du colonialisme français 
injuste sous toutes ses formes, 

il «commémore la mémoire 
collective du peuple algérien».
La ministre de la Culture et 
des Arts a souligné, lors d’un 
point de presse tenu avant la 
projection de «Tayara Safra», le 
«professionnalisme et la haute 
qualité technique» de ce court 
métrage, l’»originalité de son 
scénario» qui traite, «pour la 
première fois», a-t-elle précisé, 
de «la disparition d’un frère 
assassiné par l’armée coloniale, 
qui sera vengé par sa sœur, avant 
de la voir se résoudre à monter au 
maquis pour venger sa Patrie».
Rappelant que ce premier film 
de Hadjer Sabata entrait dans 
le cadre des «célébrations du 
Soixantenaire de l’Indépendance 
de l’Algérie», Soraya Mouloudji 
a fait part de l’élaboration, 
en cours, d’un «programme 
diversifié, qui implique 
l’ensemble des disciplines 
artistiques, dont la production de 
longs et courts métrages, ainsi 
que les films documentaires, en 

collaboration avec le Comité 
national de préparation de la 
célébration des jours et des 
fêtes nationales, présidé par le 
ministère des Moudjahidines et 
Ayants droit.
D’un autre côté, la ministre 
de la Culture a annoncé la 
programmation à l’échelle 
nationale durant la deuxième 
quinzaine du mois en cours des 
films encore inédits, tournés 
entre 2022 et 2023, rappelant, 
au passage, le projet, «Algérie 
avec amour», de tournage en 
ateliers de sept courts métrages 
réalisés par des femmes issues 
de différentes wilayas du pays, 
encadrées et dirigées par le 
réalisateur Rachid Belhadj.
La ministre de la Culture et des 
Arts, a conclu avec l’annonce 
imminente (sans préciser de 
date) de la sortie du long métrage 
«Larbi Ben M’hidi» de Bachir 
Derrais.

Un concours de dessin dédié 
aux enfants de Ghaza, organisé, 
samedi à Alger par l’association 
«El Djahidhiya», a regroupé des 
enfants algériens et palestiniens 
qui ont pris part à cet événement, 
pour représenter au mieux, 
avec leurs couleurs la tragédie 
palestinienne et la résistance du 
peuple de Ghaza.
Inscrit dans le cadre du 
programme «Enfants de Ghaza» 
de solidarité avec le peuple 
palestinien, organisé du 16 
décembre 2023 au 31 juillet 2024 
par l’association «El Djahidhiya» 
au sein de son siège, ce concours 
de dessin pour enfants vient 
redynamiser ce bel élan de 
fraternité émanant du soutien 
indéfectible que l’Algérie a 
toujours exprimé ouvertement et 
avec force à la Palestine.
Agés de six à onze ans, près 

de douze enfants algériens 
et palestiniens, encadrés par 
l’artiste peintre Brahim Chaabni, 
ont pris part à ce concours, 
baptisé «Nous sommes tous la 
Palestine, libre et indépendante», 
chacun tentant de représenter 
sa conception de chérubin de la 
solidarité, avec l’espoir de voir 
sa toile retenue pour être exposée 
durant toute cette manifestation 
dans le hall de l’association «El 
Djahidhiya».
Les enfants participants se 
sont exprimés dans différents 
dessins d’enfants, représentant, 
entre autre, les territoires 
géographiques de l’Algérie et la 
Palestine, les emblèmes des deux 
pays et la solidarité exprimée par 
un don de couleurs du drapeau 
algérien à celui de la Palestine.
«Nous avons inclus ces ateliers 
de dessin afin de permettre à 

nos enfants de rencontrer leurs 
frères palestiniens et s’exprimer 
ensemble sur l’actualité tragique 
qui touche actuellement la 
Palestine», a expliqué le président 
de l’association «El Djahidhiya», 

Abdelhamid Sahraoui.
Plusieurs activités glorifiant la 
résistance du peuple palestinien 
et dénonçant la barbarie 
terroriste de l’entité sioniste 
qui a lâchement perpétré 

plusieurs génocides et crimes 
de guerre contre la population 
civile palestinienne, à Ghaza 
notamment, sont organisées 
depuis le 16 décembre 2023 
au siège de l’association «El 
Djahidhiya».
Dans cette double thématique, 
l’élan de solidarité de l’Algérie 
à la Palestine a été exprimé, à 
travers plusieurs conférences, 
rencontres littéraires et 
poétiques, diffusion de chansons 
patriotiques et de films célébrant 
la résistance palestinienne, 
expositions collectives (toujours 
en cours) de toiles de peintures, 
de photographies et d’extraits 
de poésies de grands poètes, 
palestiniens, algériens et 
tunisiens, entre autre, ainsi que 
des ateliers de dessins destinés 
aux enfants.

Le court métrage de fiction «Tayara Safra» de Hadjer 
Sebata, projeté à Alger

Alger 

des ateliers de dessin dédiés aux enfants de Ghaza
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La communauté chinoise 
et les Nigérians se sont 
rassemblés dimanche 

à Lagos où ont commencé les 
premières festivités pour célébrer 
le Nouvel An lunaire chinois. 
Sous le signe du dragon, cette 
nouvelle année sera officiellement 
célébrée le 10 février.
« La Chine me manque, mais 
aussi, je pense que maintenant 
la Fête du Printemps chinois 
n’appartient pas seulement à 
la Chine, c’est une célébration 
pour le monde entier.  Ainsi, 
même si je suis au Nigeria, je 
peux ressentir l’hospitalité des 
Nigérians, je peux sentir que je 

suis dans un deuxième foyer au 

Nigeria. » déclare Eric Chen, 

consultant informatique.

« Je pense que nous pouvons en 

tirer des leçons de renaissance 

culturelle. Ils célèbrent leur 

culture, vous savez, c’est cela 
qui les maintient ensemble et les 
fait se développer. Nous avons 
abandonné notre culture, vous 
pouvez voir la façon dont je 
suis habillé, j’aimerais célébrer 
ma culture, c’est exactement ce 
que nous sommes. Un homme 
qui perd sa culture est mort. » 
estime Mike Anjorin, architecte 
nigérian.
La consule générale chinoise Yan 
Yuqing a participé aux festivités 
et exprimé sa joie de voir les 
traditions de son pays célébrées 
à Lagos et dans les quatre coins 
du monde.
« Nous disons souvent que la 

Fête du Printemps est une fête 
chinoise, mais elle appartient 
aussi au monde entier. L’année 
dernière, l’ONU a annoncé que 
la Fête du Printemps chinois 
serait une fête internationale. Je 
suis donc très heureuse que des 
gens du monde entier, y compris 
du Nigeria, puissent célébrer 
ensemble le Nouvel An avec les 
Chinois » affirme la diplomate.
Le Nigeria et la Chine 
entretiennent des relations 
culturelles et économiques 
étroites ces dernières années ; 
le commerce bilatéral entre le 
Nigeria et la Chine a atteint 22,6 
milliards de dollars en 2023.

Un nouveau Grammy, celui 
de la meilleure performance 
musicale africaine, sera 
décerné dimanche. Il mettra en 
valeur les traditions musicales 
régionales et récompensera «les 
enregistrements qui utilisent 
des expressions locales uniques 
provenant de l’ensemble du 
continent africain».
Les artistes africains écument les 
grandes scènes du monde, battent 
des records dans les classements 
musicaux mondiaux et atteignent 
les publics et les pistes de danse 
du monde entier.
«La raison pour laquelle la 
musique africaine a un attrait 
mondial en ce moment est 
qu’elle est la seule largement 
comprise qui promeut la joie, le 
rythme, la danse et le plaisir. Le 
hip-hop occidental est si sombre 
que les gens commencent à 
prendre conscience des messages 
contenus dans la musique. La 
musique africaine fait vraiment 
abstraction de tout le reste et 
propose la bonne humeur. Et 
je pense que tout le monde 
essaie d’être de bonne humeur», 
explique  Eric Isaac Utere alias 
LeriQ, producteur de musique.

Les talents africains atteignent les 
publics et les pistes de danse du 
monde entier, ce qui représente 
une percée pour une industrie qui 
a longtemps été confrontée à des 
défis structurels.
«Honnêtement, je ne pense pas 
que les Grammys soient une 
marque d’approbation pour la 
musique. Vous savez, c’est un 
clin d’œil pour les réalisations. 
Vous vous débrouillez bien et 
nous vous voyons, et non, vous ê 
tes assez bon, venez traîner avec 
nous, parce que vous êtes bon’», 
affirme Eric Isaac Utere alias 
LeriQ, producteur de musique.
Selon le Global Music 
Report 2023 de la Fédération 
internationale de l’industrie 
phonographique, l’Afrique 
subsaharienne est la région qui a 
connu la plus forte croissance des 
revenus de la musique enregistrée 
en 2022.
«La musique africaine - du 
Cap au Caire, en passant par la 
diaspora - est immense. Il suffit 
de regarder les chiffres pour s’en 
rendre compte. Cela n’aurait 
aucun sens que les Grammys ne 
reconnaissent pas cette musique. 
Si les Grammy ne reconnaissent 

pas que ce mouvement, cet 
espace, est suffisamment 
important pour avoir sa propre 
catégorie, alors, vous savez, ils 
se priveraient eux-mêmes d’une 
certaine valeur.’’, souligne  Efe 
Omorogbe, directeur musical.
Au centre de cette percée 
mondialement reconnue, 
des genres tels l’Afrobeats, 
l’Afropop, le Soukous du Congo, 
le shaabi d’Afrique du Nord et le 
benga d’Afrique de l’Est entre 
autres. 
Face à l’attrait croissant de 
la scène internationale, les 
institutions et les particuliers sont 

davantage disposés à consacrer 
des ressources au développement 
des talents et des infrastructures 
locales, selon les initiés de 
l’industrie, qui bénéficient d’une 
attention accrue de la part des 
grandes maisons de disques.
L’internet a également joué un 
rôle clé dans la croissance et 
peut continuer à le faire s’il est 
correctement utilisé, selon les 
analystes. Selon l’Administration 
américaine du commerce 
international, le continent est 
en tête du trafic web sur les 
appareils mobiles dans le monde, 
ce qui se traduit par davantage 

d’opportunités de marché pour 

les artistes.

En dépit de sa population, le 

continent dispose d’un pouvoir 

d’achat limité : les recettes 

prévues pour la diffusion de 

musique en continu cette année 

sont d’environ 410,7 millions de 

dollars, soit moins de 4 % des 

12 milliards de dollars attendus 

aux États-Unis, selon le cabinet 

d’études de marché Statista.

Le Nigeria, considéré comme 

le bastion de l’afrobeats, ne 

possède pas d’arène musicale 

d’une capacité supérieure à 6 

000 personnes, ce qui aurait été 

l’une des raisons de l’annulation, 

l’année dernière, de l’Afro Nation 

Festival, le plus grand festival 

d’afrobeats au monde, qui devait 

se tenir à Lagos.

Même les talents les plus 

prometteurs, comme l’artiste 

nigérian Jhello, ont du mal à se 

faire une place dans ce secteur 

hautement compétitif, qui ne 

bénéficie que de peu de soutien 
institutionnel.

La journée avait pourtant très 
bien commencé pour Killer 
Mike. Le rappeur américain a été 
arrêté par la police en marge des 
Grammy Awards dimanche, juste 
après avoir remporté trois prix 
lors de cet équivalent des Oscars 
de la musique.
Une vidéo publiée sur les réseaux 
sociaux le montre menotté et 
escorté par des agents dans les 
couloirs de la Crypto Arena, où 
se déroule la cérémonie.

Une cause encore floue
Selon le Hollywood Reporter, qui 
cite un membre de la sécurité du 
stade, le rappeur a été interpellé 
pour une affaire qui n’a rien à 
voir avec l’événement. Le site 
TMZ indique pour sa part que 
l’artiste « a été arrêté après avoir 
prétendument eu une altercation 
physique avec un agent de 
sécurité lors de l’événement ». 
La police de Los Angeles n’a pas 
encore donné d’indications.

Killer Mike a remporté trois 
gramophones, dont celui du 
meilleur album de rap pour 
son opus Michael, lors de la 
précérémonie dimanche après-
midi, où de nombreux trophées 
sont remis avant la soirée 
principale.
« J’ai consciemment tenté de faire 
le meilleur album du monde », 
a-t-il déclaré à la presse après sa 
victoire. Avec ce disque, il voulait 
« raconter l’histoire d’un jeune 

Noir qui grandit dans l’ouest 

d’Atlanta, afin que le monde 

puisse voir que notre histoire ne 

se résume pas à la victimisation 

et à la défaite, mais que nous 

pouvons gagner, prospérer et 

nous épanouir », a ajouté celui 

qui a également gagné les prix de 

la meilleure performance rap et 

de la meilleure chanson rap.

Nigeria  

début des festivités du Nouvel An chinois à Lagos

Grammy Awards

La musique africaine en poupe avec sa propre catégorie

Grammy Awards 
Le rappeur Killer Mike arrêté après avoir remporté trois prix
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Taylor Swift est entrée 
dans l›histoire des Gram-
my Awards dimanche en 

remportant une quatrième fois 
le prix de l›album de l›année, ré-
compense reine d›une soirée lar-
gement dominée par les femmes, 
où elle a également annoncé la 
sortie d›un nouvel opus.
Honorée pour son œuvre «Mid-
nights», la chanteuse de 34 ans 
a reçu son prix des mains de 
Céline Dion. Elle entre ainsi 
au panthéon de la cérémonie 
comme l›artiste la plus récom-
pensée pour ses albums, devant 
Frank Sinatra, Stevie Wonder et 
Paul Simon.
«J’aimerais vous dire que c›est 
le meilleur moment de ma vie, 
mais je me sens aussi heureuse 
quand je termine une chanson», 
a-t-elle réagi. «Merci beaucoup 
de m›avoir donné l›occasion de 
faire ce que j›aime tant! Je suis 
époustouflée!»
Egalement récompensée par 
le prix du meilleur album pop, 
Taylor Swift a profité de la soi-
rée pour réaliser un gros coup 
marketing en annonçant la sor-
tie d›un nouvel opus le 19 avril, 
intitulé «The Tortured Poets De-
partment».
Les Grammy Awards confirment 
son statut de reine de la pop, 
après son élection comme per-
sonnalité de l›année 2023 par le 
magazine Time.
Sa tournée «Eras Tour» a ren-
contré un succès phénoménal. 
Elle a généré plus d›un milliard 
de dollars de recettes en 60 dates 
l›an dernier, un montant jamais 
vu dans l›histoire de la musique.
Miley Cyrus et Billie Eilish
Dans les autres grandes catégo-
ries, Miley Cyrus a remporté le 
gramophone de l›enregistrement 
de l›année pour son tube 
«Flowers», dont elle a livré une 
version endiablée sur scène.
«Ce prix est extraordinaire mais 
j›espère vraiment qu›il ne chan-
gera rien parce que ma vie était 
belle hier», a réagi la chanteuse 
de 31 ans en recevant cette ré-
compense qui salue la qualité 
globale d›un titre.
Sa concurrente Billie Eilish a, 
elle, raflé le prix de la chanson 
de l›année pour sa balade mé-
lancolique «What Was I Made 
For?», titre phare de la bande 
originale du film «Barbie».
«C›est dingue», a réagi la star 
de 22 ans, en acceptant avec 
son frère Finneas O›Connell ce 
prix qui récompense les auteurs-
compositeurs. «Merci à Greta 
Gerwig d›avoir réalisé le meil-
leur film de l›année.»
Avec entre autres Dua Lipa et 
Nicki Minaj sur sa bande origi-
nale, «Barbie» était l›un des in-
vités de marque de la soirée et sa 
musique a remporté deux autres 
trophées.
Côté espoirs de la musique, 
c›est la chanteuse R&B et pop 

Victoria Monét qui a été élue 
révélation de l›année. Son pre-
mier album «Jaguar II» a été très 
remarqué en 2023.
Domination féminine 
Trois Grammys pour la chan-
teuse R&B SZA, le trio féminin 
boygenius vainqueur de trois 
catégories rock, sans oublier les 
nominations de Lana Del Rey, 
Olivia Rodrigo ou Janelle Mo-
nae: ces Grammys Awards ont 
largement célébré la domination 
des femmes sur le paysage musi-
cal américain.
Reparti les mains vides, le jazz-
man Jon Batiste était le seul 
homme en course dans les caté-
gories majeures. Une évolution 
remarquable, pour une cérémo-
nie qui a longtemps été critiquée 
pour son manque de diversité.
«Pouvons-nous savourer une 
seconde le fait que les femmes 
ont dominé la musique cette an-
née?», a lâché l›humoriste sud-
africain Trevor Noah en lançant 
la soirée.
Cela n›a pas empêché Jay-Z 
de susciter un petit malaise. 
Récompensé par un prix pour 
l›ensemble de son œuvre, le 
rappeur a ravivé la polémique 
autour de sa femme Beyoncé, 
que les Grammy Awards ont 
toujours ignorée pour la récom-
pense reine du meilleur album.
Un paradoxe, car «Queen B» est 
l’artiste la plus récompensée de 
l’histoire de la cérémonie, avec 
32 gramophones.
«Réfléchissez à ça, plus grand 
nombre de Grammys, pas un 
album de l›année, quelque chose 
cloche», a-t-il lancé, avec son 
épouse à ses côtés.
Tracy Chapman ovationnée 
La soirée a démarré fort avec 
une standing ovation réservée à 
Tracy Chapman, qui a interprété 
son tube «Fast Car» en duo avec 
Luke Combs, lors d’une très 
rare apparition sur scène de la 
légende américaine.
Le chanteur de country a repris 
ce titre qu’elle avait sorti en 
1988, ce qui lui a valu une nomi-
nation cette année.
Parmi les autres performances 
de la soirée, Joni Mitchell a mar-
qué les esprits en interprétant 
son tube «Both Sides, Now». A 
80 ans, cette figure de la géné-
ration Woodstock se produisait 
pour la première fois sur la scène 
des Grammys et a remporté le 
prix du meilleur album folk.
Les coulisses de la cérémo-
nie ont aussi été marquées par 
l’arrestation du rappeur Killer 
Mike. Il a été menotté par la po-
lice dans les couloirs de la Cryp-
to Arena, quelques moments 
après avoir été récompensé par 
trois gramophones, dont celui 
du meilleur album rap pour son 
opus «Michael».
Sollicitée par l’AFP au sujet du 
motif de cette interpellation, la 
police de Los Angeles n’a pas 

immédiatement répondu.
LES PRINCIPALES RÉ-

COMPENSES AUX GRAM-
MY AWARDS 2024

Voici les récompenses dans les 
principales catégories des 66e 
Grammy Awards, équivalents 
des Oscars de la musique amé-
ricaine décernés dimanche à Los 
Angeles.
Album de l’année
«Midnights» - Taylor Swift
Enregistrement de l’année, attri-
bué pour la performance globale 
d’un titre 
«Flowers» - Miley Cyrus
Chanson de l’année, attribué aux 
auteurs et compositeurs
«What Was I Made For?» (du 
film «Barbie») - Billie Eilish & 
Finneas O’Connell, auteurs (Bil-
lie Eilish)
Révélation de l’année
Victoria Monét
Meilleur album de rap
«Michael» - Killer Mike
Meilleur album de rock
«This is Why» - Paramore
Meilleur album pop
«Midnights» - Taylor Swift
Meilleur album de musique du 
monde
«This Moment» - Shakti
Les artistes avec le plus de ré-
compenses 
Phoebe Bridgers - 4
boygenius - 3
SZA - 3
Victoria Monét - 3
Killer Mike - 3
Taylor Swift - 2
Billie Eilish 2
Miley Cyrus 2
Jason Isbell 2
Chris Stapleton 2

TAYLOR SWIFT, PLUS 
REINE DE LA POP QUE 

JAMAIS
Elle est partout, enchaînant les 
tubes, les concerts, les records, 
les couvertures de magazines 
et compte surtout des fans très 
fidèles à travers la planète: il 
s’agit bien sûr de Taylor Swift.
Après une année de tous les 
records, elle est entrée de nou-
veau dans l’histoire de la pop 
dimanche en remportant un 
quatrième Grammy pour le titre 
prestigieux du meilleur album.
L’artiste de 34 ans fait ainsi 
mieux que des légendes amé-
ricaines de la musique comme 
Frank Sinatra, Paul Simon ou 
Stevie Wonder.
Près de 20 ans après s’être lan-
cée, rien ne semble devoir l’ar-
rêter. Son «Eras Tour» devrait 
engranger un total de deux mil-
liards de dollars de recettes après 
avoir déjà crevé l’année der-
nière le plafond symbolique du 
milliard recueilli, une première 
dans l’histoire de la musique.

Avec ses centaines de millions 
d’abonnés sur les réseaux so-
ciaux et sa base de «Swifties» 
dévoués, elle peut faire oscil-
ler la balance de l’opinion sans 

trop d’efforts, si bien que des 
politiques spéculent sur son 
influence potentielle sur la pré-
sidentielle américaine de no-
vembre.
«Une Madonna»
«On ne peut pas vivre aux Etats-
Unis sans avoir entendu parler 
de Taylor Swift», s’amuse Kris-
tin Lieb, spécialiste de la pop et 
des marques au Emerson Col-
lege.
«Elle a suivi tous les conseils 
du manuel d’une Madonna et a 
commencé à écrire son propre 
livre. C’est incroyable!».
D’après les estimations, son 
empire pèse plus d’un milliard 
de dollars. Le film-concert de 
la superstar américaine a raflé 
à l’automne plus de 93 millions 
de dollars de recettes lors de son 
premier week-end.
La NFL, la ligue professionnelle 
de football américain, a gagné 
des légions de nouveaux fans 
grâce à l’histoire d’amour ultra-
médiatisée entre la chanteuse et 
Travis Kelce, star des Kansas 
City Chiefs.
Depuis son adolescence, l’ar-
tiste a l’habitude de voir sa vie 
privée étalée au grand jour.
Et tous les succès engrangés en 
2023 ont valu à la pop star d’être 
sacrée personnalité de l’année 
par le magazine Time, un titre 
généralement décerné à des 
Volodymyr Zelensky, Martin 
Luther King ou Greta Thunberg. 
Taylor Swift est ce personnage 
«rare qui est à la fois l’écrivaine 
et l’héroïne de sa propre his-
toire», a salué le magazine.
La chanteuse a fait ses débuts 
professionnels à l’adolescence, 
signant avec Big Machine Re-
cords, maison de disques de 
Nashville, en tant qu’artiste 
country.
Son premier album, sobrement 
baptisé «Taylor Swift», lui a 
valu une base solide de suppor-
teurs mais c’est «Fearless», son 
second opus country/pop publié 
en 2008 qui l’a propulsée dans 
la culture populaire, avec des 
titres comme «Love Story» ou 
«You Belong with Me».

Dans les albums suivants, 
«Speak Now» (2010) and «Red» 
(2012), Taylor Swift emprunte 
davantage aux influences rock 
et électro. Son cinquième opus, 
«1989» est complètement pop.
«Version Taylor»
La mégastar a expliqué récem-
ment dans Time que les années 
suivantes n’ont pas été simples, 
évoquant une époque qui n’avait 
pas encore remis en cause le 
traitement réservé aux jeunes 
femmes célèbres, scrutées à la 
loupe, critiquées au moindre 
soupçon de faux pas.
Son différend avec Kanye West 
et Kim Kardashian n’a pas aidé. 
«Toutes les hyènes ont accouru 
pour tirer sur la cible», se sou-
vient-elle.
Autre tournant délicat, le mo-
ment en 2018 où la star est arri-
vée en fin de contrat avec Big 
Machine et a rejoint Universal 
sans les droits sur ses précédents 
albums.
Elle a porté sur la place publique 
son combat pour récupérer la 
propriété des enregistrements 
de ses six premiers opus après le 
rachat de son ancienne maison 
de disques.
Elle s’en est pris vertement à son 
ancien manager Scooter Braun, 
fondateur de la société qui avait 
acquis son catalogue, le quali-
fiant de «manipulateur» ayant 
profité d’elle professionnelle-
ment à ses débuts.
Taylor Swift a décidé de réenre-
gistrer les six premiers disques, 
invitant les «Swifties» à écou-
ter la «version Taylor» de ses 
œuvres.
Pari audacieux mais gagné. Elle 
a agrémenté les nouveaux enre-
gistrements d’inédits, comme 
une version de «All Too Well» 
de dix minutes de long, ce qui a 
fait la joie de ses fans de la pre-
mière heure, séduit de nouveaux 
admirateurs, et forcé l’admira-
tion de l’industrie musicale.
Parallèlement, l’artiste a sorti 
quatre albums inédits, «Lover», 
réalisé avec le producteur Jack 
Antonoff, «Folklore», «Ever-
more» et «Midnights».

Sacrée pour la quatrième fois, Taylor Swift 
entre dans l’histoire des Grammy Awards



Dix années sont déjà passées où tu nous 
as quittés, un cinq du mois de février 2014, 

pour un monde meilleur...une date fatale pour 
toute la famille...mais nos pensées pour toi 
effacent le temps. Allah le tout puissant, a 

voulu que tu rejoignes un monde meilleur et 
sa volonté fut accomplie

Tu étais parti de bonne heure comme tu l’as 
vécu toute la vie...les souvenirs sont certes 

douloureux mais ils resteront toujours ancrés 
dans nos mémoires...rien n’effacera, ni 

s’effacera de ta belle image et de ta personne 
gravée dans nos cœurs et dans nos esprits et rien ne pourra jamais atténuer ni 

notre douleur, ni cicatriser notre profonde plaie.

Cher père tu n’es plus là où tu étais mais tu demeures partout là où nous 
sommes... Tu étais l’homme exemplaire au grand cœur, simple, sociable...

toujours souriant plein de douceur et de générosité...Une image qui restera à 
tout jamais gravée dans nos mémoires

Les affres de ton absence sont une torture au quotidien tel un mal incurable. 
Tu as laissé un grand vide que rien ne pourra combler

Tes fils, tes filles et tes petits-enfants te regrettent beaucoup... Nous joignons 
nos prières à celles de tous ceux qui t’ont connu et aimé pour que le Tout 

Puissant t’accueille en son vaste Paradis

Repose en paix cher père ...tu demeureras à jamais dans nos cœurs

إنا لله وإنا إليه راجعون
Ton fils BiCHA sAlim

 A lA mémoire de mon
défunt père

  BiCHA moHAmed dit «HoCine«
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